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П ролетарии ьсех стран, соединяйтесь? Да здравствует союз рабочих и коестьлк?
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ЧЕРНИГОВСКИЕ КУЛАКИ СКРЫЛИ ПОСЕВЫ
t . . __________________________________________ . -  _________________________________________

Кулаки Голиков, Василенко и У сии, укрывая посевы, хотели обмануть 
советскую власть. На всех укрывателей райисполком наложил штраф 

ЧЕРНИГОВСКАЯ БЕДНОТА И СЕРЕДНЯКИ СКАЗАЛИ

В Чановском районе началась работа по выявлению 
об‘ ентов обложения. Кулак, как и всегда, хитрит, старается 
обмануть советскую власть. Раньше он уклонялся от уплаты 
налога, хлеб от заготовок скрывал, не хотел давать государ
ству, сейчас опять хитрит, старается скрыть посев.

Начала комиссия работать и на первый раз накрыла в 
дер. Черниговке трех таких вредителей. Голиков Егор скрыл 
от обложения более десятины посева, Василенко М. десятину 
и Усин Петр сколо десятины.

На всех троих наложен штраф. На Голикова— 142 руб. 
5 0  коп., на Василенко— 75 руб. и на Усина— 56  руб.

Черниговская беднота и середняки сказали: так нм и 
надо, пусть не скрывают посевы.

ТАК ИМ И НАДО, ПУСТЬ НЕ СКРЫВАЮТ ПОСЕВЫ
Председатели Васильевского и Рождественского 

сельсоветов Бойко и Гришин выдали 
зажиточным по 20 пудов хлеба

ПОРЯДОК ОСВОБОЖДЕНИЯ
БЕДНОТЫ  ОТ СЕЛЬХОЗНАЛОГА

По новому закону от налога дол
ж но быть освобождено 35 процентов 
хозяйств. В нашем округе, пример
но, 88000 крестьянских дворов, сле
довательно, от налога должно быть 
полностью освобождено 31000 хо
зяйств.

Основная часть бедноты будет ос
вобождаться от налога, если доход от 
хозяйства не превысит установлен
ных правительством норм. Этот раз
мер дохода, при котором хозяйство 
совсем освобождается от налога, на
зывается необлагаемым минимумом. 
Эти необлагаемые минимумы уста
навливаются разные,' в зависимости 
от количества едоков.

Для хозяйства с одним или двумя 
едоками необлагаемый размер дохода 
«олее низкий, а для хозяйства с
3 -  4 едоками более высокий.

В нашем округе необлагаемый ми
нимум установлен в таком виде:

Для бедняцких хозяйств с двумя 
едоками— 80 рублей, с 3-4 едоками 
— 100 рублей, с пятью и более едо
ками— 110 рублей.

Надо запомнить, что если доход 
хозяйства превышает необлагае- 

• мый минимум, то налогом обла 
гается не излишек дохода сверх 
необлагаемого минимума, а весь 
доход. Например, в нашем округе 

' для хозяйств из 4 едоков необлагае
мый минимумом установлен в 100 р. 
Следовательно, налог с хозяйства из
4 - х едоков с доходом, скажем, в 160 
рублей будет исчисляться не с из
лишка сверх 100 рублей, т. е. не с 
60 руб., а со всей суммы дохода в 
160 рублей, но за вычетом на каж
дого едока по 20 рублей.

Хозяйства, доход от которых не 
превышает н е о б л а г а е м о г о  ми
нимума, освобождаются от на
лога без всяких с их стороны заяв
лений. Когда райисполком будет под
считывать облагаемый доход всех хо
зяйств, то на хозяйства с доходом 
ниже необлагаемого минимума ок
ладные листы не выписываются и 
.никакие требования в уплате налога 
им не пред‘являются.

Некоторые крестьянские хозяйства 
от сельского хозяйства доходов по
чти не имеют, но зато имеют другие 
доходы, сельхозналогом необлагаемые 
{например, от торговли и тому по
добное). По доходу от сельского хо
зяйства такие хозяйства являются 
бедняцкими, так как имеют дохода 
меньше необлагаемого минимума и 
их надо освободить от налога. Но в 
общем то, по доходу от всех источ
ников, в том числе и от торгозли, 
хозяйства эти будут совсем не бед
няцкими. Ясно, что такие хозяйства 
освобождать от с/х. налога нет никаких 
оснований и поэтому районным на
логовым комиссиям дано право не 
применять к ним необлагаемого 
«минимума, т. е. облагать нало
гом.

Могут быть отдельные хозяйства, 
которые имеют дохода на несколько 
рублей больше, чем это установлено

по неоолагаемому минимуму и вслед
ствие этого они должны быть обло
жены налогом. Между тем, нередко 
эти хозяйства бедные и уплатить на
до?' им тяжело. Чтобы освободить от 
налога и эти хозяйства, законом ус
тановлен фонд для освобождения 
от налога.

Этот фонд окрисполкомом распре
деляется по районам. Районные на
логовые комиссии из этого фонда бу
дут освобождать от налога отдельные 
крестьянские хозяйства, доход кото- 
рых и выше необлагаемого миниму
ма.

Чтобы получить льготу из этого 
фонда, надо в месячный срок со 
дня получения окладного листа 
подать об этом заявление в рай 
онную налоговую комиссию.

Освобождение от налога за счет 
этого фонда может быть произведено 
по спискам маломощных хозяйств, 
составляемым сельскими учетными 
комиссиями или председателями сель
советов при участии председателя 
комитета крестьянской взаимопомощи 
п представителя сельского схода.

С. Л.

Федоров идет па дороге 
преступлений

Бывший коммунист А. И. Федоров, 
проживающий в селе Усть-Татарском, 
Татарского района, совершает пре
ступление за преступлением.

Было время, когда партия и вея 
общественность вела решительную 
борьбу с хулиганством н самогоном. 
Федоров вместо того, чтобы бороться 
с этим злом, хулиганил и был заяд
лым самогонщиком.

За  это, конечно, его но головке не 
погладили и посадили в исправдом.

Недавно Федоров, отбыв срок на
казания, вернулся домой и начал 
снова заниматься скверными делами.

Имея хлебные излишки, он не 
продает их государству, а  ’ каждым 
фунтом хлеба закабаляет бедноту.

Он с лисьими уловками подходит 
к бедноте и говорит мягко, но бед
ноте от этого жестко.

Многим беднякам Федоров дал хлеб 
под отработку и за пуд хлеба заста
вляет бедняка работать 5 дней.

Кроме того, Федоров спекулирует 
хлебом.

Иванов,

Как подавать 
жалобы

по сельхозналогу
Жалобы по сельско-хозяйственному 

налоц- подаются через сельские со
веть? в районные исполнительные 
комитеты.

Жалобы на неправильное опреде
ление доходов от неземледельческнх 
заработков подаются в районные 
налоговые комиссии.

Жалобы на неправильное наложе
ние штрафа подаются через район
ные исполкомы в окружные испол
комы, решения которых являются 
окончательными.

Чтобы жалоба была скорее рас
смотрена, необходимо подавать ее в 
установленный срок. Иначе жалобу 
могут и не рассматривать.

Жалобы на неправильный учет 
источников доходов, например, не
правильное занесение в поселенный 
список земли, скота или едоков, по
даются в течение- одного месяца 
со дня вручения плательщику ок
ладного листа. В такой же срок 
подаются жалобы на неправильное 
исчисление облагаем! го дохода (в 
том числе дохода от кеземледельче- 
с: " . . . . . "  .равильное
исчисление налога, неправильное 
применение всякого рода льгот и ски
док и прочие жалобы.

Жалобы же на неправильное на
ложение штрафов за  скрытие источ
ников доходов подаются в 2-х не
дельный срок со дня об‘явления 
плательщику решения о наложении 
штрафа.

Жалобу можно послать и . по почте. 
В этом случае днем подачи жалобы 
считается день сдачи ее на почту.

Бывают такие случаи, когда жа
лобщик по какой-либо уважительной 
причине, например, болезни, не мог 
своевременно подать жалобу. В та
ких случаях налоговые комиссии 
должны жалобу рассмотреть. Бее жа
лобы освобождаются от оплаты 
гербовым сбором.

К у л а к  А н д р е е в  у д а р и л  
б е д н я к а  лом ом

Кулак Андреев Максим, прожи
вающий в деревне Н.-Горнасталевой, 
Баклушевского района, издевается 
над беднотой. Имея много хлеб
ных излишков, в кооператив же он про
дал только три пуда.

Один бедняк пришел и попросил 
продать хлеба. Кулак Андреев уда
рил за это бедняка ломом по голове.

Колючка.

Мельник Поллаков 
прячет гарнцевый сбор

Каждый день кулаки поют:— хле
ба нет, увезли, голодать приходится.

Особенно об этом много плачет 
мельник деревин Земляная-Заимка, 
Чановского района, Колмаков Иван.

У Колмакова большие хлебные из
лишки, а он продал в кооператив 
только 40 пудов.

Колмаков клянется, что у него 
хлеба нет. С трудом набрал на по
сев.

Несмотря на то, что гарнцевый 
сбор за помол должен сдаваться в коо
ператив, он его не сдает.

Хотя Колмаков и говорит, что у 
него хлеба нет, а  сам на базаре в 
Чанах торгует мукой по три рубля.

Иртыш.

Вопрос о снабжении беднейшего 
населения округа хлебом окружными 
организациями ставился с начала хле
бозаготовительной кампании. Первые, 
месяцы продовольственный вопрос, 
как в городе, a r особенности в де
ревне не занимал большого внима
ния потому, что хлебных излишков, 
выбрасываемых на рынок, в доста
точной степени хватало для удовле
творения потребности нуждающегося 
населения.

Недостаток продовольствия стал 
ощущаться вследствие сокращения под
воза на рынки хлеба и увеличение 
спроса в городах за , счет сезонных 
рабочих, а в деревне потому, что у 
бедняков хлеб вышел. В последние 
два месяца продовольственный вопрос 
встал остри. Пользуясь этим, кулак 
распространяет слухи о том, что хле
ба не будет, повышает цену на хлеб 
и сознательно задерживает у себя 
излишки.

Краевыми организациями из заго
товок разрешено использовать для 
снабжения деревни нашего округа 
75 тысяч пудов. Это количество удо
влетворит не более 25 процентов 
нуждающихся. Кроме этого, разреше
но использовать гарнцевый сбор. При 
правильной постановке взимания 
гарнцевого с б о р а  мы большую 
часть нуждающихся безусловно удо
влетворим. Таким образом, вопрос о 
снабжении нуждающегося населения 
деревни должен уладиться, но он зави
сит исключительно от деятельности 
райисполкомов, от организации поста
новки учета и порядка взимания на 
всех мельницах гарнцевого сбора.

сбора и своевременной сдачей его в 
потребобщество. Сельсоветы должны 
принять меры, чтобы гарнцевый сбор 
на мельницах был собран полностью, 
помня, что дальнейшее снабжение 
продовольственным хлебом будет 
происходить исключительно за счет 
количества собранного гарнцевого 
сбора.

К этой работе необходимо привлечь 
актив деревенской бедноты.

Основное внимание сельсоветы дол
жны обратить на правильность рас
пределения хлеба среди нуждающих
ся, чтобы хлеб из кооперации отпу
скался только тем, кто действительно 
в нем нуждается.

Это очень важно, так как на ме
стах при отпуске хлеба мы имеем не
достатки. Особенно отличились в этом 
председатели сельсоветов—Васильев
ского Бойко н Рождественского 
Гришин, оба из Купинского района. 
Они совершенно не желают считать
ся с распоряжениями рика по этому 
вопросу, у них своя власть и свои 
порядки.

Они выдали хлеб зажиточный до 
20 и более нудив, им помигали пред
седатель Рождественского потребобще- 
ства Климов и приказчик Васильев
ского отделения Вишневского нотреб- 
общества Фоменко. Вся эта теплая 
компания вместо помощи бедноте под
держивала кулаков. Таких коопера
торов нужно вымести из кооперадЕв 
и привлечь к ответственности за раз
базаривание хлеба, не оставляя, ко
нечно безнаказанными и этих пред- 
сельсоветов.

Только правильное руководство 
[ал мельница, не исключая и сельсовета, своевременное выполне- 

ветрянки должна быть переведена на ние директив, с привлечением акти- 
взимание помольной платы натурой ва бедноты, четкое выполнение дире- 
и сдавать весь собранный хлеб в ктив цотребобществамн даст нам 
потребобщество. I возможность обеспечить нуждающих-

Сельсоветам нужно теперь же устано- ся д е р е в н и  продовольственным 
вить контроль за правильностью взима- хлебом.
ния с владельцев мельниц гарнцевого ; Долгих.

Х а б  ф о в с к а я  б е д н о т а  
п л а т и т  з а  п а с т ь б у  

к у л а ц к и х  о в е ц  i
В поселке Хабаровском, Убинского 

района, наняли пастухов для пасть
бы коров и овец. Коров будет пастись 
200, а овец 600.

На общем собрании кулаки Марк 
Логутов и Ивлев предложили 10 овец 
приравнять к одной голове рогатого 
скота. Предложение принято.

И придется бедноте платить за 
кулацких овец. И вот почему. У бед
няков овец нет, есть только коровы, 
а  плата будет взыскиваться и с бед
няков и с кулаков одинаковая.

Шило.

1 наргатсних и убинских 
заготовителей хлеб 
увозят из-под носа

Спят убияекпе и нижне-каргатские 
заготовители. Со сна они вяло при
говаривают:

—  Нет хлеба, нет хлеба.
Мне пришлось проехать левым бе

регом Чумыша. По берегу каждый 
день тянутся обозы, груженые хле
бом. Когда спрашиваешь, где купи
ли хлеба, отвечают:

— В Убинском районе.
Другие говорят:
—  В Н.-Каргатском районе.
29 мая я  подсчитал, что из этих 

районов прошло 38 подвод с хлебом. 
Считая на каждой подводе но 35 пу
дов, мы получим 1330 пудов хлеба.

Заготовляют ли столько хлеба в 
день нижне-каргатские и убинские 
заготовители? Конечно, н е т . ' Они за
готовляют пуды, а воза просыпают.

Проезжий.

Член партии Смирнов 
торгует хлебом из 

подполы
Плохо идут хлебозаготовки в по

селке Моревском, Купинского района. 
Партийная ячейка никакой раз'ясни- | 
тельной работы не ведет. Член пар- j 
тин Смирнов имеет хлебные излишки j 
и продает их из подполы.

Кооперативу же Смирнов хлеб не 
продает.

Кулак Понасюк Василий, он же 
руководитель общины баптистов, то
же имеет хлебные излишки к не 
продает их.

Бедняки справедливо указывают ва 
ячейку: — наша ячейка плоховато 
смотрит. Она даже не видит, что 
члены партии скрывают хлеб.

Сока..

В Блюдцах хлеб есть 
а заготовки 

на мертвой точке
В селе Блюдцы, Юдннского района, 

есть хлебные излишки. Главным об
разом находятся они у кулацкой вер
хушки деревни. Провести бы разъяс
нительную работу, применить где на
до 107 статью и двинулись бы хле
бозаготовки. Некоторые не хотят сда
вать государству, а продают на ба
заре и задерживают у себя в амба
рах. Можно было бы вести заготов
ки, да взяться некому. Председатель 
потребобщества Илюхин Дмитрий Асе 
время пьянствует, сельсовет помо
гает. Какие уж тут заготовки.

Таких заготовителей нужно бы как 
следует встряхнуть.
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Д о п р о с  и н ж е н е р о в  К у з ь м ы  и О в ч а р е к а
Перед столом судебного присутст

вия занимает место подсудимый ин
женер Кузьма. Кузьма был главным 
инженером Лосевского рудоуправле
ния. Кузьма виновным себя не при
знает.

Кузьма был главным инженером в 
течение трех с половиной лет до 
своего ареста. Он отрицает факт за
тирания выдвиженцев.

Кто  затопил Берестовсную
и Григорьевскую  ш ахты

Кузьма отрицает какое бы то ни 
было вредительство.

Подсудимый не признает себя ви
новным в затоплении Берестовской 
шахты, потому что на этой шахте 
был свой «хозяин» инженер Иеклю- 
ев. Подсудимый работал в районе в 
качестве техника. Также Кузьма не 
признает себя виновным и в затоп
лении Григорьевской шахты, считая, 
что это произошло вследствие недо
смотра и плохого снабжения обору
дованием.

Вредителями разруш ены  
четы ре завода

Вредителями были разрушены за
воды: подковный, гвоздильный, фе
ноловый и брикетная фабрика. В 
разрушении первых трех заводов 
Кузьма не признает себя виновным. 
Другое дело брикетная фабрика. К 
разрушению этой фабрики он имеет 
отношение и твердо признает это. Из 
брикетной фабрики Кузьма, по его 
мнению, забрал все: элеваторы, транс
миссии п вообще транспорные меха
низмы.

Суд вы ясняет кто  виновник
затопления кр уп н ей ш и х  

рудников
Главным вопросом, интересующим 

суд, является затопление Верховско
го рудника. Далее разбирается во
прос о затоплении Берестовской ш ах
ты. Наиболее крупными рудниками 
были— Берестовский, дававший до 
войны 14 миллионов пудов угля в 
год и Пастуховстшй, вырабатывав
ший 10 миллионов пудов.

— Какой из этих двух рудников 
представлял наибольшую ценность? 
— спрашивает тов. Крыленко.

— Оба они были ценны. Один яв
лялся продолжением другого, ибо раз
рабатывался один и тот же пласт 
угля. Однако, Пастуховка по подго
товке была лучше Берестовки, зато 
последняя была лучше по оборудова
нию.

Для дополнительного выяснения во
проса вызывается подсудимый Иван 
Тарасов. Он утверждает, что Кузьма 
заведывал Берестовским рудником в 
январе 1920 года и затопление про
изошло при нем.

Оглашаются показания свидетелей, 
допрошенных на предварительном 
следствии. Они удостоверяю! прича
стность Кузьмы к затоплению Бере
стовской и Григорьевской шахт.

К узь м а отрицает с з а к г  
виновность, а д ругие  

п о д тв е р ж д а ю т ее
Свое участие в контр-революцнон- 

ной организации Кузьма отрицает.
Однако то, что отрицает Кузьма, 

удостоверяют другие. Подсудимый Бе
резовский рассказывает о том, как, 
где и когда встретился он с Кузьмой, 
какие вел с ним разговоры на тему о 
политическом' и хозяйственном поло
жении страны. Березовский уверяет, 
что он говорил с Кузьмой о том воз
награждении, которое тот будет по
лучать за свою вредительскую рабо
ту. Кузьма и прекрасно понимал на 
что он идет.

Березовский говорит, что с 1925 
года под конец 1926 года он выпла
тил Кузьме около 30000 рублей, из 
них Кузьма должен был получить для 
себя лично 6000, а остальные рас
пределить среди своих соучастников 
по Власовскому рудоуправлению.
Все подсудимы е у т в е р ж д а ю т  

виновность Кузьм ы
Перед судебным присутствием про

ходят свидетели Башкин, Калганов, 
Братановский и др. Их показания в 
основном сводятся к одному: Кузьма 
был членом контр-революционной ор
ганизации и проводил вредительскую 
работу, получая за это деньги.

Башкин, в частности, утверждает, 
что Кузьма давал ему определенные 
задания и в период 1925— 26 года 
он получил от Кузьмы за выполне
ние этих заданий от 4-х до 5 тысяч 
рублей. Калганов, как всегда, ссы
лался на Березовского, что об уча
стии Кузьмы ему говорил Березов
ский. Калганов добавляет, однако, 
что Башкину платил сначала он, а 
затем Баш кин получал деньги уже 
от Кузьмы.

Братановский заявляет, что встре
тил фамилию Кузьмы в том списке 
денежных выдач, который организа
ция завела, предполагая создать нечто 
вроде правильной' отчетности.

Допрос подсудимого  
О вчарека

Суд переходит к допросу обвиняе
мого инженера Овчарек, заведываю- 
щего горными работами во Власовке 
в то время, когда главным инжене
ром был там Кузьма.

Овчарек не признает себя винов
ным в пред‘явленных ему обвине
ниях.

Овчарек удостоверяет потерю 
45 процентов самого ценного сор
та угля— плиты, благодаря систе
ме разработки, введенной Кузь
мой.

Крыленко переходит к обследова
нию вопроса о причастности обвиняе
мого Овчарек к  Киапповскпм врубо
вым машинам.

В показании Овчарека на предва
рительном следствии говорится, что 
он дал свою подпись на каком-то до
кументе, в котором удостоверялась 
пригодность Кнапповскпх машин для 
работы при существовавшей на руд
нике обстановке.

Обвиняемый говорит, что эти ма
шины были хуже машин Сулливана 
п имели ряд крупных дефектов, но 
все же удовлетворяли своим требо
ваниям.' Однако, он сознался, что в 
подписанном им документе о дефек
тах Кнапповскпх машин упомянуто 
не было.
Роль подсудимого Овчарена  

во вредительстве
Подсудимый Горлов говорит, что 

роль Овчарека во вредительстве была 
направляющей и активной.

Прокурор спрашивает подсудимого 
Башкина: «Овчарек деньги получал»?

— Мне казалось, что он получал.
Сам Овчарок отрицает получение 

денег.
Суд выясняет вопрос о целесооб

разности применения Овчареком на 
шахте Артема системы «Ви», о кото
рой техническая экспертиза дала от
рицательный ответ.

Крыленко делает заявление суду о 
том, что ему передана просьба одно
го шахтера Максименки допустить 
его в качестве свидетеля но вопросу 
о применении системы «Ви» на ш ах
те Артема. Суд просьбу Максименко 
удовлетворил.

Показания свидетеля Максименко 
почти совпадают с выводами техни
ческой экспертизы.

ПРИГОВОР ПО ДЕЛУ 
ИТАЛЬЯНСКОЙ КОМПАРТИИ

Особый суд вынес, приговор по 
делу центрального комитета итальян
ской компартии. Террачини приго
ворен к 22 годам и 9 месяцам 
тюремного заключения. Грамши, 
Скачиарро и Роведа к двадцати 
годам и четырем месяцам. Бибо- 
лотти к 18 годам. Маркаро, Борино 
и Рибольди— к 16 годам 4 месяцам 
каждый. Феррани к 16 годам, Нико
ла, Ф л е ш и , Дзамбонп, Феррари,

Стефанини, Теттаманти и Джидони к 
15 годам п 4 месяцам каждый. Цу- 
стерла к 9 годам и 8 месяцам. Фа'б- 
бручи— к 5 годам.

Всем обвиняемым пожизненно за 
прещено занимать выборные должно
сти. По .отбытии наказания, подсуди
мые будут отданы под особый над
зор. Кроме того, обвиняемые приго
ворены к штрафам от 4 до 11 тысяч 
лир.

М. й, Калинин 
о германо-советских 

отношениях
НА С'ЕЗДЕ КОЛХОЗОВ

Выступая яа  всесоюзном с‘езде 
колхозов, тов. М. И. Калинин в от
вет на заданный ему в записке во
прос заявил о советско-германских 
отношениях следующее:

— В связи с шахтинскнм процес
сом германская печать взяла невер
ный тон по вопросу о взаимоотноше
ниях между СССР и Германией. В 
самом деле: может ли в какой-нибудь 
мере влиять на растущую экономиче
скую и культурную связь обеих 
стран арест нескольскнх германских 
граждан в СССР, или, наоборот, со
ветских граждан в Германии? Утвер
ждение же некоторых германских га 
зет, что арест германских инженеров 
в СССР будто связан с шахтинскнм 
процессом искусственно,—очевидный 
вздор. Каждый мыслящий человек 
легко поймет, что арест германских 
инженеров вызван исключительно 
имеющимся против них обвинитель
ным материалом.

Из ареста германских ннжеров 
можно сделать тот вывод, что мы от
нюдь не связываем действия этих 
лиц с германскими промышленными 
фирмами. Я  думаю, что нет реши
тельно никаких оснований п р о зр е
вать германские фирмы в причаст
ности к действиям, инкриминируе
мым арестованным двум германским 
инженерам; тем боле нет основания 
поднят газетный шум вокруг ареста 
и суда над этими двумя инженерами.

Следует указать, что шахти некий 
процесс ие уменьшил числа привле
каемых для работы в СССР герман
ских инженеров и техников. Это— 
лишнее доказательство тому, что мы 
не связываем частного случая при
влечения двух германских инжене
ров к судебной ответственности с на
шими взаимоотношениями с Герма
нией.

Ч Ж А Н -Ц З О -ЛИ Н  УМЕР
Большинство сообщении утвержда

ет, что Чжан- I [зо-Лин умер. По све
дениям, полученным в правитель
ственных кругах Нанкина, Чжан- 
Дзо-Лин умер пятого июня.

Примечание. Чжан-Дзо-Лин вид
нейший  ̂представитель китайской 
военщины. В "последнее время был 
главой пекинского правительства. 
Обладал крупным состоянием. Уча
стник многих промышленных н тран
спортных предприятий. Выдвинулся 
впервые во время русско-японской 
войны 1904— 1905 г. г., когда в ка
честве атамана китайских разбойни
ков (хунхузов) сражался на стороне 
японцев. С тех пор сохранял тесную 
связь с Японией. Благодаря подде
ржке последней постепенно расширял 
свое влияние. Стремясь сосредото
чить в своих руках власть над Ки
таем, вел за последние годы беспре
рывные войны с южными генераль
скими группировками. Для компартии 
Китая Чжан-Дзо-Лин являлся жесто
чайшим тюремщиком и палачем, по
губившим не одну тысячу деятель
нейших борцов за рабоче-крестьян- 
екпй Китай.

* а-

В ПОЕЗДЕ ЧЖ ДН-ЦЗО -ЛИНА  
'У Б И Т О  И РАНЕНО ОКОЛО 70 

ВЫСШИХ ЧИНОВ
Японская печать сообщает, что в 

результате взрыва поезда Чжан-Дзо- 
Лина около 70 высших чинов убито 
н ранено. Кроме скончавшегося Уц- 
Зюнь-Ш ена вследствие ран получен
ных при взрыве умерли министр 
земледелия пекинского правитель
ства Мо-Де-Гуй, министр промыш
ленности Чжан-Цзин Гу.

В Мексике усилилось 
повстанческое движение

Б Мексике усилилось повстанче
ское движение против правительства 
(Мексика независимое государство 
северной Америки). Повстанцы боль
шими отрядами, доходящими иногда 
до двух тысяч человек, нападают на 
поезда. Б руки повстанцев попадают 
большие партии оружия, принадле
жащего правительственным войскам. 
В связи с этим расстреляно несколь
ко офицеров, подозреваемых в изме
не.

Мексика—республика с населением 
около 14 мил. человек. Соединенные 
Штаты Северной Америки давно уже 
добиваются подчинения себе Мексики 
в финансовом отношении. Оно под
держивает то правительство, которое 
помогает его насилиям в Мексике. 
Население Мексики недовольное про
дажной политикой правительства, на
правленной против трудящихся, ведет 
борьбу за действительную независи
мость Мексики п прошв правитель
ства.

ЗАКОНЧИЛСЯ ВСЕСОЮЗНЫЙ
С‘ЕЗД колхозов

П редсед ателем  всесою зного совета кол хозов  избран  
тов. Г. Н. Каминский

Два заседания съезда были заня
ты прениями но докладам тов. Яков
лева н Каминского. Делегаты указы
вали па трудности укрупнения кол
хозов, но признали его необходимым

V

Г. Н Каминский
и возможным при соответствующей 
помощи колхозам, особенно если уси
лится кредитование колхозов. Н аи -,

большее внимание было уделено во
просам землеустройства, контракта
ции, снабжения тракторами, агроно
мами, кредитом. Делегаты указывали 
на ряд недочетов по этим линиям 
работы, вносили деловые предложе
ния.

С;езд утвердил резолюции по до
кладам. Главное в них:— добиваться 
укрупнения и хорошей организации 
колхозов, создать новые колхозы, 
шире распространять на колхозы 
контрактацию, внести в программы 
высших сельско-хозяйствепных учеб
ных заведений, техникумов и школ кре
стьянской молодежи вопросов колхозно
го строительства. С‘езд обсудил оплату 
труда членов коммун по едокам и 
постановил производить оплату по 
количеству и качеству затраченного 
труда, что должно поднять его про- 
извод .тельность. С‘езд отметил, что 
работа колхознозного агропома дол
жна быть согласована с общими пла
нами земельных органов, повседнев
ное же руководство должны прово
дить колхозеекцпи и колхозы.

С‘езд избрал всесоюзный колхоз
ный совет в составе 47 членов и 27 
кандидатов. Председателем совета 
избран тов. Г. Н. Каминский.

Президиум Всесоюзного с‘езда колхозов
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На тр и б ун е—тов. Калинин

ПРАВИТЕЛЬСТВО РСФСР ОТЧИТЫ ВАЕТСЯ 
НА ПЛЕНУМ Е СЕЛЬСОВЕТА

Н арком собес тов. Н а го в и ц и н  д о к л а д ы в а е т  Х обоцком у 
с е л ь с о в е т у  о р аб оте  п р а в и т е л ь с т в а

ПО ДОКЛАДУ ВЫСТУПАЛО МНОГО КРЕСТЬЯН
В деревню Хобоцкое, Бежец

кого уезда. Тверской губернии 
прибыл для доклада о работе 
правительства РСФСР народный 
комиссар социального обеспече
ния тов. Наговицин. Он приехал 
потому, что этого хотели кре
стьяне.

Во время отчетных собраний 
советов крестьяне внесли пред
ложение просить правительство, 
чтобы оно отчиталось в своей 
работе.

Волостной исполнительный ко
митет встретил это предложе
ние с насмешкой и вынес Хо
боцкому сельсовету выговор за 
„несерьезность".

Но правительство РСФСР уве
домило Хобоцкой сельсовет, что 
желание крестьян будет испол
нено.

Правительство не заставило 
долго ждать и прислало т. На- 
говицина, который выступил на 
пленуме Хобоцкого сельсовета. 
В присутствии нескольких сот 
крестьян Наговицин подробно 
рассказал о работе правитель
ства.

В прениях по докладу высту
пало много крестьян, которые 
отмечали плохое состояние во
лостного хозяйства. Наговицин 
заявил, что жалобы крестьян 
правительство не оставит без 
в нимания.

П м е р  И. Н. Борисов |
5 июня скончался в припадке груд

ной жабы заместитель народного ко
миссара путей сообщения Иван Ни
колаевич Борисов.

Работу прц советской власти Бо
рисов начал в 1918 году в должно
сти члена финансово-экономического 
отдела главного комитета государ
ственных сооружений. Б 1920 г. он 
переходит к НК ПО и назначается на
чальником главного управления пу
тей сообщения. В 1924 году Борисов 
был назначен заместителем народно
го комиссара путей сообщения.

Работа Борисова на советском тран
спорте была отмечена благодарствен
ной грамотой ВЦПК'а.

РАБОЧИЙ б ы в ш и й  
БЕСПРИЗОРНИК ПОЛЕТИТ ЗА 

50 КОП. В БЕРЛИН
Выигрыш последней лотереи осо- 

авиахима Москва— Берлин пал на 
билет, принадлежащий бывшему бес
призорному, ныне рабочему завода 
«Червоный Ку.т» в Киеве Морозовско- 
му. Морозовскпй вскоре совершит 
воздушное путешествие по маршруту 
Москва— Берлин и обратно.

Ф ОРМА Д Л Я
КОМСОМОЛЬЦЕВ

Центральный комитет комсомола 
советует всем местным организациям 
ввести одинаковую форму для ком
сомольцев, но только добровольно. 
Образцом д л я . комсомольских костю
мов необходимо принять форму мо
сковского комсомола из материала за
щитного цвета.

ЦК считает желательным, чтобы 
эту форму ввели во всех городских 
организациях к 14-му международ
ному юношескому дню.

Суд над Бела Нуном 
состоится в конце июня

Австрийская печать печатает сооб
щение венского окружного суда, в 
котором говорится, что Бе^ла Куй об
виняется в организации тайных еооб- 
щничеств, в возвращении в Австрию 
вопреки запрещению и в прописке 
по подложному документу. Майерхо- 
фер и Брейер обвиняются в соуча
стии в организации тайных сооб- 
щнпчеств. Дело против бывших .'на
родных комиссаров венгерской совет
ской республики Секоля и Лукача 
прекращено.

Дело Бела Куна и товарищей бу
дет слушаться в венском окружном 
суде без участия присяжных заседа
телей во второй половине июня.
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„М елочи81 окроновской ж и зн и .—14 ты сяч „перебросили38.— Еще два р а з а с б с н р з у .  
Вина Спассного района по вине окр зу  попала в Ч аны .—Таксаторы  уе х а л и  у ч и т ь 
ся, а крестьяне д о л ж н ы  переплачивать .— Ю динский з а гс  просит п о ж ал о в ать  

и себе.—Н.-Троицкий РИН второй го д  ш л е т  красноарм ейскую  книжку

Л и  с т о к Р  а б о ч е - Кр  ест ь я н с к о й  _ 
И н с п е к ц и и  по борьбе с бюрократизмом, 
волокитой и бесхозяйственностью

ОКРЗУ „УСКОРЯЕТ (6

В Спасском районе со стороны на
селения н коллективов наблюдается 
г р о м а д н ы й  спрос на посевные травы.

По приблизительным подсчетам для 
удовлетворения заявок необходимо бы
ло бы 600-700 пудов вики.

Агроперсоналом' было сообщено в 
окрзу и другие органы, что нужна 
своевременная заготовка семян. Ждем. 
Наконец, из Барабинского окрзу для 
«ускорения» дела говорит по теле
фону тов. Ширинский:

— Вику брать будете?
—  Обязательно.
— Много?
—  40 пудов.
Сорок пудов! Спрос же 700 пудов!
Поохали и успокоились на этом.
— Идет вика,— говорит мне агро

ном,— дуй в деревни Станиславку и 
Козловку, потолкуй, чтобы землю за 
готовили.

Когда запрягал я лошадь, он до- 
бавил:;

—  О контракции ее не забудь.
С'ездил. Уладил.
Ждем день, ждем два и, наконец, 

проходят недели, а вики все нет. 
Крестьяне за 15— 20 верст ежеднев
но приходят, обивают пороги.

Пожалуй, и до осени прождали бы,

если агроперсоналу не пришлось по
бывать в окрзу. Оказалось, что вику 
отправили через Чановский агроуча
сток, не с о о б щ и в  последнему маршрут 
вики. Чановский агроучасток принял 
вику как свою и давно распределил 
ее.

Кто же здесь вановат? Безусловно, 
окрзу.

Весенне-летняя кампания преду
смотрела планом о закладке показа
тельных участков в области луговод
ства, а разрешение кормового вопро- 
та сорвано. Труды и деньги брошены 
на ветер.

Есть еще проделки солидных ра
ботников. Вот дв‘а случая.

Первый. Чистосортный картофель, 
предназначенный окрзу для Чанов- 
ского агроучастка, послан в Юдин
ский агроучасток.

Второй. Экспонаты, предназначен
ные для оборудования, высылаются 
агроучастку без предвари тельного про
смотра, где и что имеется. Напри
мер, нами получены на изрядную 
сумму те же самые экспонаты, толь
ко в разное время из Окрзу два раза.

Уж не хотят ли головотяпы из 
окрзу открыть у нас второй агроуча
сток. Полевод Гр. Корецкий.

Б У Д Н И  О К Р О Н О

Красноармейская 
книжка и бюрократы 

РИН ев
Красноармеец Елисеев Григорий 

прибыл после демобилизации в свою 
родную деревню—пос. Назаровский, 
Н.-Троицкого района. Через 2 — 3 дня 
он поехал в рик, в военное отделение, 
чтобы стать на учет. Это было в н а
чале 1927 года.

Как известно, в рике так же, как 
и во всяком порядочном учреждении, 
любят почет и уважение... То-ли тов. 
Елисеев обратился с  недостаточным 
уважением, то-ли... в общем, риков- 
ские деловоды посоветовали ему ехать 
домой.

— Книжку пришлем через сельсовет
Прошел май, пришла осень, на

ступила зима, а тов. Елисеев все не 
может дождаться книжки.

4-го марта 1928 г. тов. Елисеев сно
ва подает заявление о выдаче книжки. 
Рик попрежнему остается молчаливым.

В конце концов в дело вмешалась 
РКП. Казалось бы, что теперь муки 
т. Елисеева должны кончиться.

Но не тут-то было!
Рик начинает отписываться: «кнн- 

жку-де мы давно послали сельсове
ту, а сельсовет, видите-ли, ее уте
рял. Дубликат же мы выдать не мо
жем раз сельсовет не сделал об'яв- 
ления об утере». Значит, конец.

Риковские бюрократы отписались, 
а Елисеев может еще год хлопотать. 
Бюрократов это не касается. Они чуж
ды | быстрому отклику на запросы 
масс. С. Барабинский.

„Возвращаем без 
исполнения, просим 

не загружать ненужной 
работой"

На запрос Ново-Феклинского сель
совета о высылке метрических спра
вок, Юдинский райзагс ответил так:

П редсед ателю  Ново- 
Ф е кл и н с ко го  сель

совета
— В курс обязанностей 

Юдинского райзагса не входит 
работа по выдаче вам справок 
из метрических книг для Ново-' 
Феклинского сельсовета, было 
бы рационально прибыть на 
место секретарю сельсовета и 
получить требуемые докумен
ты.

В силу чего ваше отноше
ние возвращается без испол
нения и с просьбой не загру
жать ненужной работой.

Начальник РАО и милиции 
района (подпись) 

Делопроизводитель ;подпись)

Пояснений не нужно. Ответ ясный. 
Метрические справки выслать нель
зя. А если приедет секретарь на 
место, то получить можно. Но Н.-Фек- 
лино от Юдино не далеко, пожалуй 
можно и приехать, а как быть с те
ми кто живет за сотни верст. Неу
жели и тем придется ехать.

За свою вину окрзу хочет взыскать с крестьян
деньги

( В 1926 году крестьяне деревни 
Ж уравки, Юдинского района, заклю
чили договор с окрземуправлением 
на проведение лесоустройства на 
площади 678 дес., по цене 25 коп. 
с десятины. По договору окрзу обя
залось закончить лесоустройство в 
1926 же году. Крестьяне внесли
деньги в сумме 169 руб. 50 коп.

Лесоустройство в 1926 году все- 
же проведено не было. Окрзу рабо
ты провело уже в 1927 году.

Но в 1927 году расценки были 
повышены до 40 коп. с десятины.

Окрзу теперь требует с Журавских 
крестьян дополнительно 111 р. 70 к.

Когда спросили работников окрзу, 
чем это обменяется, они дали 
«справку»:

„Лесоустроительные работы в 
1926 году iro Части Юдинского 
района, (д. Журавка) не были 
открыты вследствие внезапного 
отозвания некоторых таксаторов, 
работавших в Юдинском районе 
для продолжения своего образо
вания в сиб. с/х институте и

невозможности замены их в то 
время другими лицами, поэтому 
и. 4 договора, .заключенного на 
проведение лесоустройства между 
зем. обще ством дер. Журавки 
окрлееотделом от 21 июля 1926 г. 
№ 8 остался невыполненным".

Завокрло Фуик.
Зав. лесоустройством А. Соронин.

При чем ж е тут Журавские кре
стьяне, что «некоторые таксаторы 
внезапно были отозваны»?

За что же крестьяне должны от
дуваться своими кошельками?

Ясное дело, что лесоустройство не 
было проведено по вине самого окрзу 
и требовать с крестьян дополнитель
ных денег нельзя.

Неужели за нераспорядительность 
отдельных работников окрзу должны 
нести материальную ответственность 
крестьяне?

Нельзя-ли эти деньги взыскать с 
тех, по чьей вине не были во-время 
проведены работы? Это приучило бы 
кое-кого быть повнимательнее.

Б. Ж.

Ныштовскому райисполкому за волокиту 
об‘явлен выговор

Кыштовскому рику РКИ было поручено расследова
ние жалобы крестьянина-бедняка Гайдученко. Поручение 
РКИ райисполкомом не расследовалось три месяца.

За такую волокиту президиум окрисполкома объя
вил Кыштовскому райисполкому выговор.

А. Н — н.

В пашем округе, как и во всех 
прочих, есть отдел народного образо
вания. Окроно иначе его называют. 
Т акж е, как и в других округах есть 
соответствующий штат с завами, за
мами, инспекторами., бухгалтерами, 
деловодамн. Как и во всяком учреж
дении в окроно есть переписчики, 
машинистки и секретари. Каждый 
ведает своей работой, каждый ее 
исполняет, каждый о ней заботится. 
Но посмотрим как идет работа в на
шем окроно. Мы не будем перечис
лять всех, а остановимся на тех, кто 
является руководителями главных 
отраслей работы окроно. Начнем с 
секретаря. Правда, хотя он сейчас 
и переброшен в другой подотдел, но 
мы вскольз коснемся его работы.

„Поищем, м о ж е т  бы ть, 
найд ем '

После окончания учебного года' 
учителя начали его осождать с вы
дачей им справок и документов на 
случай всякой переброски н o r  езда 
их в другие округа. По кто бы не 
обращался, получает обычный ответ: 
— поищем, может быть найдем. 
Находится же документ очень редко. 
Так учитель Меныциковской шко
лы Бравков искал свои докумен
ты целый день и не нашел. Учи
тель Татарской школы Щербаков и 
учительница города Каинска Дени
сова обращались по несколько раз 
в окроно о выдаче им документов, 
но все безрезультатно. Ученики 
Нижпе-Каргатск. школы крестьянской 
молодежи также обращались о вы
сылке им документов и также не 
получили.

Архив в меш не
Но почему такой порядок в окр

оно? Почему никто не может полу
чить ответа? Ответ будет ясен для 
каждого если посмотреть на поста
новку работы в окроно.

В окроно так же, как и во всех 
порядочных учреждениях, все доку
менты и бумаги хранятся в архиве. 
Но беда вся в том, что в учрежде
ниях архивы находятся в соответ
ствующих помещениях, а архивные 
бумаги хранятся в известном поряд
ке. А в окроно весь архив хранится 
в мешке.

Такой порядок был установлен 
секретарем окроно Кузнецовым и 
продолжался на протяжении ряда лет. 
А когда начали осождать секретаря 
справками, то он решил, что лучше 
будет если он пошлет сразу все бу
маги в окружной архив. Так было и 
сделано: старые дела были посланы 
в окружной архив с препроводитель
ной бумажкой: тов. зав. примите в свой 
архив наши бумаги.

„Идет разр аб о тка , 
д о кум ен ты  не значатся"

Архивариус заартачился— мол, пе 
возможно принять, товарищи окронов- 
цы, ваш архив, п о т  о м у  что в 
беснорядке содержится.

Окроновцы с жалобой в окриспол- 
ком и благодаря его содействию ар
хив был сплавлен. Секретарь остал
ся доволен. Теперь он всем говорит: 
— б у м а г  и, в окружном архиве, 
идите туда за справками.

А несчастный старикашка архива
риус чуть ли не на каждое требова
ние отвечает:— в виду того, что 
архив окроно находился в крайне 
хаотическом состоянии и был 
принят только после категориче
ского предложения окрисполкома, 
сейчас идет его разработка, ва
ших же документов не значится.

По выдача документов, это’' одно 
дело, это, так сказать, историческая 
отрасль работы. Ведь документы хра
ниться могут в архиве неопределен
ное количество в р е м е н и ,  кто 
знает сколько человек может быть 
на службе в н а ш е м  округе и 
когда ему потребуется документ из 
его дела?— не угодаешь. А вот на 
счет личных дел учителей тут еще 
лучше дело обстоит.

Бы ла бы о б л о ж к а , 
а д о кум енты  значения  

не имею т
Прошлую осень окроно рассылало 

по районам личные дела учителей. 
Спасским райисполкомом на не
скольких учителей были получены 
лишь обложки личных дел с над
писями—личное дело такого то, за 
ведено тогда то. Видимо по мнению 
окроно не важно, чтобы там были 
документы, была бы обложка. Такой 
участи были подвергнуты не только

учителя Спасского, но и ряда других 
районов.

Но, ведь, это все дела, которые 
должны где-то храниться. А как их 
беречь? Ведь могут и украсть, и 
без всякого дурного намерения взять, 
могут и просто как нибудь затерять
ся. Все может быть. А вот посмот
рим как циркуляры окроно высыла
ет. Уж тут, кажется, никак нельзя 
подканаться.

Циркулярное творчество
В окроно сидят люди грамотные к 

образованные. Циркулярчик так н а
пишут, что комар носа не подточит.

Но т а м, видимо, так рассужда
ют: мы народ умный, а в центре еще 
умнее, там еще лучше насчет цир
кулярного творчества дело поставлено.

Поэтому как получат в окроно 
циркуляр из центра, так и шлют в 
район. А о разработке и применении 
циркуляра к местным условиям ни- 
щго не думает. Только бы с шеи сво
ей скачать.

Но случается иногда, что окрояов- 
цы впросак с циркулярами попадают.

Пошлют циркуляр, а через день 
за ним следом бумажку, мол, в до
полнение к циркуляру такому-то счи- 
тать то-то и то-то недействительным, 1 
а в изменение того-то и того-то пред- ; 
латается сделать то то и то-то. Бы
вает грех, что по одному циркуляру 
приходится посылать дополнительных 
бумаг до трех и боле штук. Конеч
но, и оправдание найти можно, цир
куляр ведь вещь не пустяковая, сра
зу все охватить трудно, лучше по 
кусочкам, в несколько приемов. Если 
в один раз пошлешь, что же в сле
дующий раз .тогда посылать? Так 
было больше всего с циркулярами по 
соцвосу. Инспектор этого отдела осо
бенно отличался циркулярным твор
чеством. Человек он грамотный и 
кабинет свой имеет, ну и шпарит 
следом бумагу за бумагой.

Не лучше дело обстоит и с други
ми бумажками. Так, например, по 
заготовкам учебников посылались 
два раза дополнительные бумаж
ки, что во изменение списка та
кого-то предлагается список та
кой-то. Также было и с распределе
нием средств на школьные площад
ки.

Циркуляры вещь устаревшая, да и 
не в моде они сейчас. Самое главное 
— плановость. Вот над планами окр
оновцы и работают.

Планы готовы ... и ко н ц у  
учеб ного  год а

У них вся работа идет по плану.
II без плана, можно сказать, ничего 
не делается, но только планы всегда 
готовы к концу учебного года.
Так что, мол, вы, товарищи учителя, 
работайте без плана, а мы его тут 
разработаем до тонкости. Вот возьмем 
к примеру тот же соцвос.

Инспектор занимался разработкой 
плана два месяца. Ш утка сказать— 
разработать план для всех районов, 
надо высчитать все' точно:- сколько 
имелось учеников, сколько учителей, 
сколько школ, сколько нужно доба
вить, сколько убавить, сколько всего 
должно быть. А к тому же надо и по 
национальностям разбить, и по соци
альному положению, и по всему про
чему, так что одни графы на лист 
не уходят, а тут еще изволь в каж 
дой графе цифры ставить. А откуда 
их щзять? Ведь не с потолка же их 
списывать.
Д в а месяца работы  на ветер

Вот и пришлось заниматься 
составлением два месяца. Целиком

потратил их инспектор па составле- 
| пне плана. А потом еще двое сотруд- 
! ников его две недели исправляли.
I Цифры оказались немного перепутан- 
’ ними. Сотрудник, проверявший цнф- 
; ры, говорит, что если к 58 приба- 
I вить 1, то будет 59, а  инспектор,
| составлявший план, доказывает, что 

это будет равняться 60. А когда 
план был готов, поглядел на него 
инспектор, покачал головой и ска
зал:

— Дурная моя голова, что я толь
ко составлял и куда этот план годит- 

| ся и что из него можно получить? 
Ничего, к о н е ч н о .  До конца за- 

! нятий осталось немного, работали  
же год  б ез  плана, п ораб отай те  
ещ е месяц. Ведь год кончается.

Но разные э т и  планы, цир
куляры—в е ^ щ ь  с у х а я ,  а вот
насчет денежных распорядков как 
дело обстоит?

У гр ебй яи  14 ты сяч
В прошлом учебном году окроно 

было выдано 14 тысяч рублей на 
переброску учителей в наш округ. 
Денежки розданы. Год кончился. Учи
теля раз'ехались. А окроно опять ос
талось при том же составе, при ко
тором было и позапрошлый год.

14 ты сяч  ухнули, а окроно и ох 
не ск азал о . А между тем за пере
броски платились деньги порядочные. 
Наирнмер, инспектор Евстигнеев по
лучил по переброске 168 рубликов, 
а потом оказался непригодным. При
шлось его в район послать и снова 
денег дать. На место Евстигнеева 
был выписан Иванов, на долю кото
рого также перепала порядочная то
лика.
Время л етн ее , пусть чел овек  

о тд ы х ает
Но он как приехал, так сразу и за

болел. Два месяца уж болеет, на 
службе числится и деньги аккуратно 
получает, а за работу еще не при
нимался. Окроно все ждет, когда он 
выздоровеет, тогда, наверное, горы 
ворочить будет. По сейчас, мол, 
пусть человек отдыхает, всем же на
до отдыхать. К тому же ’время лет
нее. Нельзя же нагружать человека 
сразу после болезни, надорваться 
может и к началу учебного года 
совсем работать не будет.

А нового выписывать, опять деньги 
нужны. А потом кто его знает, 
может быть он такой же попадет, 
пусть уж этот работает.

Средства на год  
израсходовали в 7 месяцев

Деньги, отпущенные на канцеляр
ские расходы, вместо года израсходо
ваны з а ' 7 месяцев, а там мы из 
других возьмем, расход пустяковый, 
на его не бог знает сколько потре
буется.

А как окроно директивы правитель
ства выполняет? В этом оно даже 
впереди всех по округу идет.

Руководители учреждений плачут, 
что сократиться нельзя. Вздор-все эго 
говорят окроновцы. Сократить аппа
рат можно и нужно. Вот посмотрите 
как мы сокращаемся. II сократили 
на 20 с лишним процентов. Дирек
тиву правительства выполнили что 
называется на 100 процентов. А что 
после сокращения окроновцы 
стали околачивать порош рабоче- 
крестьянской инспекции, это не важ 
но. Переборщили говорят малость но 
раечитали. Ошиблись значит. Со все
ми говорят ошибки бывают. Ну и 
с нами, как видите, так получилось.

Зиф.

Ог Барабмнсной окружной ИН-РШ
Для приема всякого рода жалоб, предложений и  

заявлений от всех граждан на непорядки в совет
ских, хозяйственных, кооперативных учреждениях, 
организациях и предприятиях (на бюрократизм, во
локиту, невнимательное отнотенне к посетителям, 
бесхозяйственность и  т. п.) устанавливается следую
щий порядок:

а) дежурство членов окрКК в воскресенье и праз
дничные дни с 11 часов утра до 2-х часов дня;

б) прием в бюро жалоб РКИ в будничные дни с 
9 часов утра до 3-х час. дня (зд. окружкома, коми. 
№ 4, тел. А'° 76).

Жалобы и заявления принимаются как в устной, 
так и в письменной форме.

ОврКН-РКЙ.

/
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ГОЛЫ V 148 БАТРАКОВ КООПЕРИРОВАНО
В нашем округе 10786 батраков, кооперировано из них 648 человек. Это составляет только шесть процентов, 
да и они пришли в кооперацию самотеком. Основная масса батрачества остается за бортом кооперации. Это 
немудрено, если в Михайловском районе один из профработников говорит: „Да что кооперировать батраков, 

когда им все равно не на что покупать товары'4. Никто почти не занимается кооперированием батраков и 
выдвижением их в кооперативные органы. С наплевательством в этом вопросе давно пора покончить

1 Й Т Р 1 Ш  
© О П Е Р А Ц И Ю

ЭТУ ЗЯДЯЧУ ДОЛЖНЫ ПОСТЯВИТЬ СЕБЕ ПЯРТЯЧЕЙКИ, 
КООПЕРЯЦИЯ И СОЮЗ РЯБЗЕМЛЕСЯ

Запомните эту цифру
з нашем округе У4 процента 
некооперированных батраков

С вопросом о вовлечении батраче
ства и пастушества в кооперацию в 
Барабинском округе дело обстоит все 
еще плохо.

Всего батраков и пастухов в окру
ге насчитывается 10.786 человек, а 
кооперировано всеми видами коопе
рации только 648 чел. (за счет льгот 
4Ь8 чел. и за свой счет 190 чел.). 
Эго составляет всего лишь 6 про
центов.

Мне пришлось недавно говорить с 
кооператорами о том, достаточно ли 
имеется средств для кооперирования. 
Все ответили в один голос:— средств, 
выделенных кооперацией па вовле
чение в члены кооперации батраче
ства и пастушества, достаточно, но 
использованы эти средства слабо.

В ряде мест выделенные средства 
на кооперирование батрачества до 
сего времени еще совсем не исполь
зованы. Никаких мер для иснотьзо- 
вания средств не предпринимается. 
Характерно еще и то, что со сторо
ны большинства кооперативных, 
профсоюзных, советских и даже, в 
отдельных случаях, партийных орга
низаций практически вопрос «о во
влечении батрака в кооперацию)» до 
сего времени, как на своих собра
ниях, так и на заседаниях на обсуж
дался. Д а и э т и имеющиеся 6 
процентов б а т р а к о в ,  п р и ш л и  
в кооперацию с а м о т е к о м .  Прав
да, по Кушшско.чу, Татарскому, Чи- 
стоозерскому и Михайловскому райо
нам эти недостатки начинают изжи
ваться. За это дело взялись райнарт- 
организации; сейчас ряд ячеек в этих 
районах принимает меры к тому, 
чтобы использовать все средства 
кооперации и кооперировать батра
чество.

Круглоозерская ячейка месяца 3 
тому назад ставила. специально воп
рос о вовлечении батрака в коопера
цию, в результате значительная 
часть батраков втянута в коопера
цию. Некоторые районы за последнее 
время усилили работу по втягиванию 
батрачества в колхозы, но все же 
еще практически к этой работе при
ступили недостаточпо. Но не полным 
данным мы имеем в колхозах и про
стейших товариществах около 80 че
ловек батраков, а это составляет 
очень маленький процент. Но опять 
же э т и  результаты (правда, не
большие) мы имеем лишь за послед
ние два года, раньше и этого не 
было.

Стремление батрака ятти в колхо
зы имеется большое, и нужно отме
тить, что в коллективах, в которые 
втянуты батраки и бедняки, имеется 
ряд достижений (сплоченность, ра
ботоспособность). В Купинском райо
не в ряде мест батраки совместно с 
бедняками создали очень крупные 
коллективы, в этом году значительно 
увеличили посевную площадь все
возможными культурами (артель «За- 

,ря» и Медякова).
Наряду с достижениями имеются 

еще дикие, безобразные настроения 
у районных работников. В Михайлов
ском районе один из районных ра
ботников союза рабземлес говорит: 
«Да что кооперировать батраков за 
счет фондов, когда нм все равно не 
на что покупать товары». С таким 
безобразным настроением надо бо
роться, они говорят о том, что в не
которых местах даже районный ак 
тив не может уяснить основных за
дач партии по "вопросу о работе сре
ди батрачества.

Другой важный вопрос, это—вы 
движение батрака в кооперативные 
органы. Если некоторые результаты 
мы имеем по кооперированию батра
ка, то в этом деле мы еще почти не 
имеем никаких результатов. Многие 
кооператоры об этом так говорят,— 
одни заявляют: «вот на этом уча
стке у нас есть грешок, откровенно 
говоря мы этим вопросом не зани
мались»; другие: «учета нет»; третьи: 
«да что мы поделаем, когда нель
зя батрака втянуть в кооперативную 
организацию», икротделение союза 
рабземлеса тоже не знает, есть ли у 
них выдвиженцы батраки в коопе
ративных органах или нет—,«нет 
учета».

Таких примеров можно было бы 
привести много, по и без того ста
новится понятным, что если выделен
ные кооперацией средства на вовле
чение батрачества в члены-пайщики 
используются слабо, то с выдвиже
нием в кооперативные органы дело 
еще хуже обстоит.

Ладо со всей решительностью 
взяться за это дело сейчас, когда 
проводятся перевыборы правлений 
потребительской, сельскохозяйствен
ной и охотрыбацкой кооперации. Н е
обходимо эти недочеты учесть и при
нять меры к  тому, чтобы наилуч
шую часть батрачества выдвинуть в 
кооперативные органы.

П. Нукштель.

В В.-Урнше не п о с л уш ал и с ь  куланов
(с. В.-Урюм, Н.-Каргатского района).

27 мая в нашем селе происходили им... Выбирай здесь,— кричат кула- 
перевыборы правления потребобще- | ки. Не вышло по ихнему. Началось

собрание уполномоченных. Слушают 
отчетный доклад. Опять выступают 
кулаки. Не правится им, что правле
ние твердо выполняет указания со
ветской власти, ведет работу по хле
бозаготовкам, но сбору паевых. По
пробовали кулаки выступать. Сорва
лось— беднота и середняки осилили. 
Стали выбирать новое правление и 
тут выступают кулаки. Глоткой хо
тели сорвать кандидатов, выставлен
ных партийной ячейкой и этот номер не 
прошел. Новое правление избрано в 
том составе, как его наметила ячей
ка и беднота. П роезжий.

ства. Е перевыборам готовились. Пар
тийная и комсомольская ячейки про
вели женское и бедняцкое собрания. 
Вопрос как будто бы проработали хо
рошо. Начались перевыборы и оказа
лось, что кулаки также готовились к 
перевыборам. На собрание явились в 
полном составе все кулаки со своими 
помощниками и самогонщики.

Кончилось общее собрание, загал 
дели кулаки: «почему не делаете пе
ревыборов»? Председатель разшеияет, 
что перевыборы будут через десять 
минут на собрании уполномоченных. 
«Долой уполномоченных, не доверяем

Подберем? деловых и честных приназчинов
(дер. Голубевская, Михайловского р-на)

Сейчас у пас в округе проходят 
перевыборы правлений потребоб- 
ществ. Я  как пайщик считаю, что 
во время перевыборов нужно обра
щать внимание не только на хоро
ший подбор членов правления, но и 
на всю работу правления. Нужно 
указать правлению, как оно должно 
вести работу, что оно за свой выбор
ный период должно сделать, а также 
обратить серьезное внимание на под
бор приказчиков. Приказчик в дере
венской потребиловке человек не ма

ленький, от его работы многое зависит 
Вот возьмем, в  примеру, хотя бы на

ше Голубовское иитребоощество. При
казчик Щукин частенько во время 
работы бывает пьян. 24 мая он 
устроил в лавке публичный скандал со 
своей женой. В других потребилов
ках приказчики еще похуже делают.

Я считаю, что время перевыборов 
нужно использовать для обновления 
всего аппарата потребобщества.

С хорошими работниками будет и 
хорошая работа. Свой,

Как Трофимов помогает 
кооперации

Трофимов Иван есть председатель 
Яркуль - Матюшинского сельсовета, 
Мевыциковского района. По имуще
ственному положению его можно на
звать маломощным середняком.

27 мая в Яркуль-Матюшинском 
потребобществе проходили перевыбо
ры правления. Перед этим правле
ние отчиталось о своей работе. На 
отчетном собрапии много говорили о 
недостатке продовольственного хлеба. 
Спрашивали: почему правление муку 
и пшено отпускало беднякам безло
шадным, а не тем, кто может по
ехать и купить на рынке, хотя они 
и имеют 10-рублевый пай. К этой 
группе недовольных и примкнул пред- 
сельсовета Трофимов Иван.

В день собрания 27 мая он на
шептывал пайщикам взять паевые 
обратно. Правление совместно с рев- 
комиссией решило отпускать в пер
вую очередь пшено и муку бедня
кам, у которых нот хлеба, а Трофи
мову " отказали, т.к. он продавал свой 
хлеб па сторону.

Перед открытием собрания пайщи
ков он хотел провести свое сельское 
собрание и этим, очевидно, хотел 
сорвать собрание пайщиков, но ему 
не удалось.

Вот как предсельсовета Трофимов 
помогает кооперативному строитель
ству,

За 8 месяцев Н.-Плотниковская 
потребиловка потерпела 

500 рублей убытку
Правление только один раз

отчитывалось перед пайщиками
(^перевыборам правлений потребкооперации в В.-Ичинском районе)-

ной работы за 8 месяцев получилосьПеревыборная кампания одновре
менно является и проверкой работы 
низовой сети потребкооперации.

Наша газета достаточно широко 
освещает задачи, стоящие перед пай
щиками в период проведения пере
выборов.

Основная задача—хорошенько, по 
всем косточкам разобрать работу ста
рого аппарата, наметить задания но
вому и подобрать достаточно работо
способный состав новых правленцев 
и контролеров.

В проведенных перевыборах двух 
обществ потребителей в В.-Пчппском 
районе выявляются следующие недо
статки в работе руководящего потреб- 
обществом аппарата.

Первым и самым больным недо
статком является отсутствие культур
ной работы и слабая массовая рабо- 

I та.
Инструктора, благодаря большой 

нагрузки, почти не имеют времени 
для того, чтобы руководить непосред
ственно практической работой лавоч-

ветсвую метлу, которая бы вымела 
его из сельсовета. Шило.

Нузовлевцы, уберите 
счетовода Пакина, 
все равно от него 

мало толку
(I. Кузовлева, Меныциковского района)

25 мая в нашей деревне прохо
дило предвыборное собрание членов- 
иайщиков потребобщества. Слушали 
доклад правления и годовой отчет 
потребобщества. Заслушав доклад, по
говорили о недостатках в работе. 
Главным недостатком мы считаем 
плохую работу счетовода. Счетовод 
Панин получает у нас в месяц 30 р. 
жалованья, да еще 5 рублей берет 
за то, что в его доме находится кан
целярия потребобщества. Жалованье 
как будто большое, а толку от сче
товода мало. Панин мало заботится о 
потребобществе. Да как он может хо
рошо работать, когда у него хорошее 
крестьянское хозяйство. Нужно и до
ма работать и в потребобществе.

На членов правления Панин по
плевывает, распоряжается сам. Лю
бит Нанин, чтобы не правление ука
зывало счетоводу, а он правлению. 
Многие крестьяне говорят: «страшно 
подойти к Панину— гордый и стро
гий человек».

Что работа Панина никуда не го
дится, об этом сказал еще инструк
тор потребсоюза. При ревизии ин
структор предложил убрать Панина, 
однако, Панин до сих пор еще рабо
тает.

Е ак думаете, члены-пайщики, бу
дет ли от нового правления хороший 
толк при плохом счетоводе? По-на
шему, никакого. Свой.

ной комиссии или кооперативного
За^такую помощь в знак благодарности | организатора. Эта обязанность должна

Трофимову следует вилы в бок и со- лежать на плечах Ч т е н и я ,  т. к. г  * - ■ руководство лавкомиссией или кооп-
оргапизаторами требует повседневной, 
а не разовой работы.

В каждом обществе имеется целый 
ряд пунктов в протоколах собраний 
и заседаний, как практически иуж- 
но проводить работу через актив, но 
они остаются не выполненными. Мень
ше было бы вины, если бы правле
ние пыталось вести работу, да не 
сумело, но факт, что работы не ве
лось. Поэтому очень трудно подби
рать новых работников во время пе
ревыборов, тцк как они не готовятся 
в процессе практической работы.

Почти совсем не приходится гово
рить, чтобы в Ново-Плотниковском или 
Михайло-Воскресенском кооперативах 
можно было провести в правление 
работников из женщин или молоде
жи, где нет партийных и комсомоль
ских ячеек, и только потому, что за 
полтора года работы правления ста
рого состава не было проведепо ни 
одного собрания этих групп населе
ния. Они даже не имеют представле
ния, что значит работа в кооперати
ве, а отсюда и вывод, что пайщики 
подбирая кандидатов в правление или 
рев комиссию, не находят подходящих 
из женщин и молодежи.

Сами пайщики отмечают упущения 
в своевременных заготовках хлеба. Га
зетные факты по этому вопросу под1 
тверждаются широкими массами бед
няков и середняков.

Мало кооперированы батраки. Пай
щики до сих пор недооценивают их, 
как равных самостоятельному кре
стьянину пайщиков, считают их как 
бы недостойными работать в правде 
нии кооператива.

В Ново-Плотниковском потребобще
стве отмечены почти систематические 
перебои в снабжении товарами в 
обоих лавках. От торгово-хозяйствен-

В Евгеньевне избрали 
хорошее правление

В деревне Евгеньевне, Татарского 
района, прошли перевыборы правле
ния потребобщества. На предвыбор
ном и выборном собраниях участво
вало до 70 процентов членов-пайщи- 
ков. Всего провели 4 предвыборных 
собрания, три общих, одно бедняцкое, 
одно с молодежью и одно, собрание 
женщин. Хорошая подготовка помо
гла избрать хорошее правление.

В члены правления избраны: быв
ший красноармеец Куцепин, крестья
не Николаенко п Устинов. Все но
вые члены правления ребята моло
дые, активные. Ерестьяне надеются, 
что с новым правлением работа пой
дет хорошо. Пайщик.

до 500 р. убытку.
По части проведения перевыборной 

кампании в этих, да возможно пред
полагать и в других кооперативах, 
есть целый ряд недостатков. Прово
димые предвыборные собрания бед
ноты недостаточно раскачали и 
организовали бедняцко-середняцкую 
массу крестьянства только потому, 
что этой работы раньше не велось. 
За все время деятельности правления 
беднота услыхала первый раз доклад. 
Зажиточная часть пайщиков гораздо 
лучше бедноты организована и без 
собраний. Зажиточные знают под
ход и умеют провести подготовку 
своих кандидатов.

На перевыборных собраниях опре
деленно п сознательно идет полити
ческая борьба между бедняцко-серед
няцкой массой и зажиточной частью 
деревни за руководство кооперати
вом. Часто некоторые середняки и 
малосознательные бедняки присоеди
няются к противной стороне, в ре
зультате в двух кооперативах имеет
ся только 33 процента бедняков и 
большой процент (33 проц.) крепких 
середняков (Михайло-Воскресепское 
потрсбобщество).

Во время перевыборных собраний 
были переизбраны лавочные комис
сии. Еамшшия эта проводилась без 
присутствия инструкторов представи
телем рика и правлением. Органи
зационных заседаний этих комиссий 
правлением яе проведено и даже не 
учтен их социальный состав.

Работники низовой сети не могли 
понят и оценить важности обществен
но-кооперативной и культурно-просве
тительной работы среди пайщиков, 
молодежи и женщин.

Отсутствие культурной работы не 
дает нам достаточно подготовленных, 
свежих сил в состав правления' и 
ревкомис. и совершенно в стороне остав
ляет женщин и молодежь.

Плохое ведение работы среди бед
ноты по кооперативным вопросам 
не подготовило бедноту и сознатель
ную часть середняков к  перевыбор
ным собраниям и подбору правлен- 
цев.

Внимание пайщиков на перевыбор
ных собраниях не сосредоточено на 
поднятии общественной и культурной 
работы. Все внимание обращено на 
торгово-снабженческую и заготови
тельную работу. Прочая хозяйствен
ная деятельность, не говоря уже о 
политическом направлении работы, 
уходит из поля зрения пайщиков.

Все это необходимо учесть в про
ведении дальнейшей работы по пере
выборной кампании и принять все 
меры со стороны партячеек, правле
ний, сельских советов, чтобы эту ши
рокую кампанию использовать, как 
кампанию по устранению всех имею
щихся и выявленных первыми ш ага
ми пробелов и недочетов.

Г1. Андрющенко.

Подготовка к празднованию
Международного дня коопераций

Президиум Дерабеекции предложил 
рабкоопам принять активное участие 
в праздновании Международного дня 
кооперации.

Кооперативы должны в этот день 
продемонстрировать свою солидар
ность с кооперированными массами 
капиталистических стран, подыто
жить результаты своей работы и 
привлечь внимание трудящихся к 
очередным задачам кооперативного 
строительства.

Во время празднования необходимо 
осветить состояние иностранного коо
перативного движения, борьбу совет
ской кооперации за  единство миро
вого кооперативного движения и дея

тельность кооперативов по улучш е
нию аппарата и рационализации тор
говли. На ряду с этими вопросами 
следует выдвинуть перед массами за
дачи, связанные с под'емом самодея
тельности пайщиков, усилением их 
активности в управлении и контроле 
за работой кооператива, увеличением 
кооперирования, вовлечением в коо
перативный оборот средств пайщиков 
и переустройством быта коопериро
ванных масс. Е осуществлению ме
роприятий по подготовке празднова
ния нужно привлечь весь коопера
тивный актив, и всю подготовку про
водить в контакте с союзами потреб
кооперации.
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КУСОЧКИ БЫТА ПАРТИЙЦЕВ «" “?™СП™“ ЕА
В СВЕТЕ САМОКРИТИКИ РОСТ КОНТРОЛЬНЫХ ТОВАРИЩЕСТВ

Ставим на обсуждение статью тов. Дементьева
Отрыв от партии рождает семейственность, обывательщину, 

пьянство и связь с  чуждым элементом
С о т р е т  рж авчи ну ss н е к о то р ы х 

звеньев партии
Критика всех недостатков, реши

тельная борьба с замазыванием сла
бых мест это именно то. в чем сей
час больше чем когда-либо нуждается 
вся нарда партия.

Ячейки на своих собраниях толь
ко что проработали письмо сибКК 
о недопустимости связи с чуждым 
элементом. Это письмо вызвало боль
шую активность среди широких пар
тийных масс. Так, по 28 ячейкам из 
340 чел. присутствующих на .'парт
собраниях выступало в прениях— 
163 человека.

Многие из выступавших указыва
ли факты, что есть такие отдельные 
партийцы, даже из ответработников, 
которые ведут связь с чуждым эле
ментом, устраивают совместные по
пойки, дают отзывы, поручительства, 
устраивают на службу и т. д.

Коммунист устроил 
торговца и его жену ка 

службу
Тов. Каиков (из ячейки потребсою

за) говорит:
— Что через знакомство партий

ца один из крупных торговцев в 
Т атар ске  сам и жена устроились 
на службу.

Тов. Кудрявцев (той-же ячейки). 
— Вот один из партийцев нашей 
ячейки— Лопатко, все время был 
примерным партийцем, а как на
чал вести знакомстао со спеку
лянтами и торгашами, начал пьян
ствовать, в результате произвел 
растрату 2 тысячи рублей.

Тов. Овчинников— (ячейка Окрзу). 
— Один из работников союза раб- 
землеса поехал заключать труд- 
договор. но не заключил лишь по 
той причине, что с предпринима
телем устроил попойку. Этот ра
ботник таким действием подорвал 
авторитет не только среди батраков, 
но и среди крестьян вообще.

Монархист и колчаковец 
пролез в партию и теперь 
заведует типографией ГПУ

Тов.. Миллер— В типографии ра
ботал один из ярых монархистов 
Ентин, при Колчаке работал в 
следственной комиссии, не мало при 
помощи его было расстреляно комму
нистов. II что же теперь, этот тип, 
через знакомство каким то обра
зом пролез в партию и устроился 
зав. типографией ГПУ в Томске.

(Яч. типографии пзд-ва 
«Варабинская Деревня»).

Член контрольной 
комиссии ходатайствует за 

растратчика
Тов. Евдокимов— В одно время 

Милосердое был осужден за круп
ную растрату, произведенную в 
Каннском рабкооне и что ate? Одна 
мз членов партии, ответработник, 
даж е член окрКК Ш макова прихо
дила несколько раз в прокурату
ру и в суд 0 ходатайством, уве
ряя о его честности.

Или другой случай. Не так давно 
■был осужден за растрату бывший 
зав. торговым отделом рабкооиа-На
ганский. Один из коммунистов, тов. 
Найденко (работающий " в Рубцов
ском округе) в письме к прокура
туре пишет: «Узнав о том, что 
Наганский содержится в доме 
заключения за растрату, я не до
пускаю такой мысли, чтобы он 
позволил такую  пакость». А даль
ше... просит пересмотреть дело. (яч. 
окре уда ).

Партийцы дают хорошие 
отзывы колчаковскому 

карателю
Тов. _ Кузнецов —В Татарске был 

арестован известный Колчаковский 
каратель Малышев. Суд приговорил 
его к расстрелу. Во время же след
ствия родственники Малышева очень 
много набрали отзывов. Отзывы бы
ли даже от тех партийцев, кото
рые убегали из-под расстрела от 
того же Малышева», (яч. окрсуда).

Многие из выступающих т.т. ука
зывали. что мы еще плохо проверяем 
качество работы и недостаточно чут
ко прислушиваемся к практическим 
замечаниям рядовых членов партии.

Руководители ЗШОГйХ 
учреждений окружили себя 
злостными растратчиками

Б ряде случаев критика отскакивает, 
как rcjprfx от стенки. Некоторые ру
ководители, члены партии окружных 
организаций, окружили себя таким 
штатом например: в окрселькредсогозе 
зав. оперативным отделом Милосердое 
—2 раза судился за крупные рас
траты кооперативных денег (сидел в 
тюрьме). Зав. подотделом семеноснаб- 
жения—Ляшкевич бывший управ
ляющий царскими имениями на 
Алтае.

В охотрыбацкой кооперации член 
правления Татарского т ва охотрыбак- 
союза Додин бывш. торговец, зав. 
оргйнструкторским отделом охотры- 
баксоюза Белозерцев в бытность уп
равляющим текстильной фабрикой в 
Бийске произвел растрату и поддел
ку денежного документа до 3-х ты
сяч рублей, сидел в тюрьме. Зам зав. 
торготделом Охотрыбаксоюза Ульянов 
—находится под судом из за раст
раты 2 тысяч рублей: у зав. Канн
ским т-вом рыбаксоюза обнаружена 
недостача товаров до 4 тысяч рублей. 
Б общем в этих организациях окру
жение растратчиками п темными 
дельцами.

«Нехороший состав н плохие спе
циалисты»—говорили не раз об этом 
рядовые партийцы, но на это никто 
не обращает внимание.

Довольно юбилеев 
к проводов коммунистов

Очень многие указывали в прени
ях на то, что стали наблюдаться 
случаи устройства праздников и 
вечеров коммунистами по слу
чаю дня рождения своего, жены, 
юбилеи и т. д. Проводы ком му
нистов. Характерно и то, что на 
этих вечерах и проводах бывают 
даже и секретари ячеек, а вме
сте с ними чуждый элемент.

Не редко эти вечера и проводы 
кончаются пьянством и драками.

Тов. Рогожин приводит пример, что 
один из руководителей окрнарсвязи 
до того напился, что начал приста
вать к женщинам.

Обявим войну пьянке 
и связи коммунистов 
с. чуждым элементом

—  Надо объявить борьбу всевоз
можным проводам, с пьянкой, с темн 
коммунистами, которые ведут связь 
с чуждым элементом, с теми комму
нистами, которые оторвались от ни
зовой партийной и беспартийной мае 
сы.

Надо поставить этот вопрос так: 
не место в партии тем коммуни
стам, пусть он будет рядовой, 
пусть он будет даже самый от
ветственнейший работник, самого 
большого масштаба, который 
имеет связь с чуждым элемен
том, который использует свое 
положение который оторвался от 
партийной и безпартийной массы. 
Таким коммунистам, которые подры
вают авторитет нашей партии в ра
бочей и крестьянской массе грош 
цена.

Побольше внимания очередным за
дачам^ социалистического строитель
ства, Так сказали в. своих решениях 
ячейки.

Много в прениях (в особенности в 
Каннских городских ячейках) было 
сказано и насчет того, что в усло
виях Каинска нет возможности про
вести разумно время, в результате 
обстановка заставляет партийцев или 
замыкаться где либо на дом у—устрой
ство семейных вечеров само собой 
с выпивкой, игры в приферанс и 
т. д. и тем самым отрываться от 
работы (нет клуба, нет и др. куль
турным мест, где бы можно было 
провести время).

Некоторые же товарищи говорили о 
том, что у нас нет достаточной това
рищеской спайки между партийцами.

Тов. Щербо -Встречаются пар
тийцы лишь на партсобраниях, нет 
личной товарищеской спайки между 
партийцами (яч. окрзу).

Тов. Родимцев— Есть у нас та
кие случаи, когда партиец партий
ца подсиживает, высмеивает и мало 
откровенничает, в результате все это

ведет к отрыву от партии и связи с 
чуждым элементом (яч. окрторготде- 
ла).

Многие т. т. указывали, что связь 
коммунистов с чуждым элементом, 
пьянство и вообще отрыв от партии 
получается, главным образом, но при
чине того, что этп товарищи не не
сут никаких партийных нагрузок; а 
если и несут, то ячейки сплошь и 
рядом не проверяют их работу. Мно
го есть перегруженных, но больше 
имеется н не несущих никаких пар
тийных обязанностей.

Очень много имеется фактов, когда 
ответработник-коммунист не только 
не несет никакой иартнагрузки, но 
даже отлынивает от посещения парт
собраний, не платит по несколько 
месяцев членские партвзносы, не по
сещает профсобрания, мотивируя 
всевозможной своей «перегруженно
стью», своей ведомственной «деловой» 
работой и п т. д.

Надо многим напомнить 
первый пункт устава 

партии
Ячейкам партии с такими отапли

ваниями повести решительную борь
бу. В таких случаях надо знако
мить с первым пунктом устава  
нашей партии.

„Членом партия считается всякий 
признающий программу партии, ра
ботающий в одной из ее организа
ций, подчиняющийся постановле
ниям партии и уплачивающий член 
окне взносы"

Тем, которые не хотят выполнять 
устава партии, ячейки должны ска
зать: «вам не место в партии вы толь
ко мешаете нам работать».

П. Кукштель.

Рабочий Лукьянов 
помогает кулакам 

опутывать бедноту
Лукьянов говорит что всю тяжесть 
налога нужно положить на бед

няка. ,,Не должно быть места 
таквм агитаторам в среде рабочих, 
говорят бедняки. Пусть заменит 

Ьго сознательный рабочий1*.
(село Никулино, Татарского р-на).

5 июня в Никулине проводилось 
общее собрание граждан села. На 
собрание зашел рабочий станции Та
тарок стрелочник Лукьянов Владимир 
Иванович. Лукьянов приехал [в Ни
кулино . .  . для чего думаете?"’ Про
вести религиозный праздник «трои
цу». Пришел он на собрание, захотел 
высказаться. Крестьяне с удовольст
вием дали ему слово. Как не послу
шать сознательного человека-рабоче- 
го.

Начал Лукьянов говорить. Вместо 
поддержки бедноты, вместо рассказов 
о том как советская власть помогает 
бедноте, как она поднимает крестьян
ское хозяйство, он вот что говорил: 
«нужно облагать налогом не зажи
точный класс, а бедняка, так как 
бедняк мало сеет, а зажиточный боль
ше. Власть только на зажиточных н 
держится».

«У власти снизу и до самого Цен
трального Комитета сидят хулиганы, 
такие же как и беднота дурная в 
деревне».

Много еще выпускал «красивень
ких» словечек Лукьянов. Лукьянов 
выставлял себя чересчур умным че
ловеком, ценил себя высоко: «бедняк 
лодырь, не хочет работать, вот я 
как захотел, так и работаю. Не за
хочу в этом месте, буду работать в 
другом. А на вас бедноту надо так 
нажать, что бы вы помнили власть».

Выступление Лукьянова так ошело
мило бедноту, что она долго не мог
ла и слова произнести. Бедняки ду
мали, свой рабочий, поддержит, не 
даст в обиду кулакам.

Зажиточные—Кожухов Иван, Гурь
янов Михаил обрадовались, что наш
ли неожиданную защиту— «правиль
но говорит Лукьянов, рабочий знает 
больше нас, правильно он говорит».

Возмущенные поведением рабочего 
Лукьянова трое крестьян написали 
письмо в редакцию «Барабинской 
Деревни». Вот что они пишут. «Не

Бурный рост сельско-хозяйствен
ных коллективов с ясностью подтвер
ждает, что лозунг, выброшенный 
15-м партийным с'ездом о социали
стическом строительстве сельского, 
хозяйства был дан во-время. Теперь 
наша задача направить так агрикуль
турные мероприятия в колхозах, чтоб 
они укрепляли их -хозяйственную 
мощь. Но это не все. Необходимо, 
чтобы все агромероприятия, проводи
мые в единоличных хозяйствах, спо
собствовали бы и подготовляли еди
ноличников к переходу на коллек
тивные формы ведения хозяйства.

Проводимый способ гнездовой агро
работы, направленный на поднятие 
товарности единоличного хозяйства и 
только с проведением и усвоением 
целого ряда мероприятий, предполо
жен постепенный переход к коллек
тивным формам ведения сельского хо
зяйства, нужно признать, в связи с 
новой установкой работы в деревне, 
методом нуждающимся в пересмотре 
и коренном* изменении.

Культивируя и поднимая хозяйство 
единоличника при гнездовом методе 
работы, мы еще больше развиваем 
собственнические интересы кресть
янина, тратим много для этого сил и 
средств (два—три специалиста агро
участка работают над одним гнездом) 
и этим самым ослабляем нашу агро
работу в основных пунктах социали
стической части сельского хозяйства 
в колхозах., Я останавливаюсь в этой 
статье только на одной отрасли сель
ского хозяйства—животноводстве.

До сего времени все специалпстьГ 
но животноводству ставили и прово
дили зоотехнические мероприятия так, 
чтобы после проведения целого ряда 
мероприятий приедунить к организа
ции контрольного товарищества.

Не будем умалять достоинств кон
трольного товарищества в деле под
нятия и улучшения животноводства,— 
его заслуги в этом громадны. Благо
даря работе контрольных товари
ществ, установлены лучшие породы 
крупного рогатого скота. И все же 
мы должны сказать в противовес ут
верждениям некоторых ищущих эле
ментов коллективизации в контроль
ных товариществах, что контрольные 
товарищества являются мероприятием, 
культивирующим н улучшающим хо
зяйства единоличника.

Уже неоднократно отмечалось и в 
специальной литературе, на агрономи
ческих и зоотехнических с‘ездах и 
совещаниях, что контрольные това
рищества— мероприятие чрезвычайно 
дорогое. Эта дороговизна увеличивает
ся еще и потому, что наши кресть
янские хозяйства малокоровны. боль
шинство наших контрольных това
риществ существует на помощи го
сударственных органов. Контрольные 
товарищества и в дореволюционное 
время и после имеют очень мало до
стижений в основной своей работе— 
в племенном деле. Иначе и быть не 
могло, так как заниматься племенным 
делом в хозяйствах, имеющих одну— 
две коровы, в лучшем случае три 
коровы—дело очень трудное и дли- 

’ тельное. Здесь о достаточном подборе 
прн нашей бедности крестьянства го
ворить почты невозможно.

Нам будут ставить в пример до
стижения в этом отношении в Да
нии, что и она нескольско десятков 
лет тому назад стояла, примерно, на 
таком же уровне культурно-хозяй
ственного развития, как и мы, и бла
годаря агрозоотехнических мероприя
тий достигла результатов, которыми 
сейчас «удивляет» весь мир. Однако, 
датский путь развития и улучшения 
животноводства не может быть цели

мешало бы кому следует пощупать 
Лукьянова какой он рабочий, как он 
ведет себя на станции Татарок и 
вытрясти из него эти дрязги, кото
рые он пускает в массы крестьян
ства. А может быть и потребуется 
вытрясти самого его, пусть возьмет 
в руки кирку п лопату и узнает 
лодыръ-ли бедняк.

Не должно быть места таким аги
таторам в среде рабочих. Пусть за
менит его сознательный рабочий, а 
он пусть отдохнет».

Под письмом подписи трех кре
стьян присутствовавших на соб
рании.

От редакции: Редакции газеты 
желательно было бы получить мне
ние рабочих станции Татарок о по
ведении стрелочника Лукьянова.

ком использован нами по многим со
ображениям, а в первую очередь it 
главным образом по социальной струк
туре строющегося нашего хозяйства. 
Выявившийся теперь рост социали
стических элементов нашего хозяй
ства потребует от нас и собственного 
роста сельского хозяйства вообще и 
животноводства в частности.

Путь улучшения и роста животно,- 
водства в крупных хозяйствах несом
ненно будет иметь более быстрый 
темп п лучшие результаты, чем в 
мелких крестьянских хозяйствах, над 
которыми работают наши контроль
ные товарищества. Наши сельско
хозяйственные коллективы с обоб
ществленным скотом и специаль
ные животноводческие коллективы 
с коллективными скотными двора
ми, удовлетворяя требованиям круп 
ного хозяйства и должны быть 
нашей опорой и основными пунк
тами в животноводческой работе. 
Все меры по улучшению животно
водства и вся племенная работа дол
жны быть перенесены в эти коллек
тивы. Конечно, этим самым мы не 
хотим сказать, что теперь яге нужно 
закрыть все контрольные товарище
ства н прекратить там всю племеп- 
ную работу. Так понимать этого во
прос д нельзя, но мы должны откры
то заявить, что увличению контроль
ными товариществами должен быть 
положен конец, их рост должен быть 
приостановлен.

Мы должны резко повернуть ли
нию на искоренение собесовщины в 
контрольных товариществах, перево
дя их на содержаний самих крдаьян- 
члеиов товарищества. Вновь же от
крывать контрольные товарищества 
только там где мы уже затратили 
много сил и средств. Проводя там 
работу по старым способам нужно 
обязать с первого же года, самое 
малое,—половину расходов по содер
жанию товарищества взвалить на 
плечи членов его. Этим самым мы 
освободим больше и сил и средств и 
направим их на создание и органи
зацию животноводческих коллективов, 
на обобществление скота и на по
стройку коллективных скотных дво
ров.

Нужно сейчас же поставить воп
рос о перестройке всех применяемых 
нами мер с целью направления нх, 
как подготовительных мероприятий к 
организации коллективов. Такие ме
ры как конкурсы молочности, кото
рые могут быть проведены под углом 
зрения организации коллективных 
стад, показательные кормления, ор
ганизованные на общем скотном 
дворе, должны поставить себе в за
дачу,—доказать выгодность содержа
ния скота в крупных хозяйствах. 
Мы должны так проработать способы 
проведения всех мероприятий, чтобы 
способствовать созданию и организа
ции коллективов, а не контрольных 
товариществ.

S. Дементьев.

Пресновские бедняки 
и середняки убедились 

в выгоде коллективного 
хозяйства

Члены трудовой земледельческой 
артели «Пролетарий» из деревин 
Иресновки, Бунинского района, при
слали в редакцию письмо, в котором 
пишут:

«Мы, бедняки и середняки, о б в и 
ненные в трудземартель «Пролета
рий», убедились, что коллективным 
путем легче поднять сельское хо
зяйство. В прошлом году мы вели 
единоличное хозяйство и сеяли только 
42 десятины, а в нынешнем году толь
ко одной пшеницы «Мильтурум» по
сеяли семьдесят пять десятин и кро
ме того будем сеять овес».

Это лучше всего говорит о выгод
ности коллективного хозяйства.

Правдивая шутка
— Что дальше Москва или Ба- 

рабинск?
—  Конечно, Москва.
— А по-моему Барабинек.
— Почему так?
— А потому, что 21-го мая 

Медяковская трудземартель дала 
заказ Барабинскому сельскладу 
выслать клапан к трактору и до 
сего времени не может дождаться, 
а из Москвы заказы получаются 
через две недели.

_ ? 9 | I
Т. И. Кутихов.
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ОХОТРЫБАКСОЮЗ ДОЛЖЕН 
КООПЕРИРОВАТЬ ПАСТУХОВ
В Барабинском округе выбиравне 

яид во время гнездования птиц ши
роко распространено.

На сборку яиц выезжают целыми 
семьями. Каждая семья за день на
бирает полные лодки яиц.

Молодые выводки и гусь во время 
линяния уничтожаются * браконьера
ми в массовом количестве. Делается 
это так: браконьеры предварительно 
выясняют местонахождение гуся, за
тем несколько человек группируются 
и на лодках выезжают на его лов
лю. Под‘ехав как можно тише к во
дяной линии камышей, браконьеры 
подвешивают вдоль всей Камышевой 
заросли «гоны», (гонами называются 
сети специально сделанные для ловдн 
водоплавающей дичи). Затем часть 
браконьеров удаляется в противопо 
ложную от «гонов» сторону—в глубь 
камышей и поднимают там шум.'

Все гуси находящиеся в камышах 
от поднятого шума устремляются к 
плесу озера и здесь на линии камы
шей неизбежно попадают в расстав
ленные браконьерами «гоны».

В результате погибают десятки ты
сяч еще не оперившейся птицы.

Двуногий браконьер становится во 
много раз вреднее четвероногого 
хищника.

Все действия браконьеров совер
шаются в большинстве случаев на 
глазах пастухов.

Поэтому к кооперированию пастуха 
следует отнестись со всей серьезно
стью.

Пастух являясь членом-пайщиком,

хищных

насчиты- 
если мы

охотрыбацкой кооперации, будет кров
но заинтересован в защите охотничь
их богатств от браконьеров.

Находясь ежедневно е ранней вес
ны до поздней осени на полях и в 
лесах, кооперированный пастух мо
жет оказать чрезвычайно большую 
услугу по уничтожению 
зверей и птиц.

В Барабинском округе 
вается до 2500 пастухов 
сумеем их кооперировать, результаты 
получатся очень хорошие.

Частые нападения хищников на 
стада заставляют пастухов иметь ору
жие. ряд сельских обществ это ору
жие пастухам приобретает коллек
тивным путем.

В кооперировании пастухов и снаб
жении их охотничьим оружием заин
тересована не только охотрыбацкая 
кооперация, но и все сельские обще
ства. стада которых пастухи стере
гут и защищают от хищников. В 
связи-с этим упрощается вопросе 
внесением за пастухов паевых взно
сов и снабжением их охотничьим 
оружием.

Наряду с использованием фондов 
кооперирования бедноты, в вопросе 
кооперирования пастухов охотрыбац
кая кооперация должна добиться уча
стия и сельских обществ.

Сельские общества в деле коопе- 
перирования пастухов должны пой
ти нам навстречу н принять на себя 
часть материальных в этом деле 
затрат.

В. Б.

Председатель и 
секретарь 

забавляются
13 мая в среду Прокопьев и Гор

бунов нз села Ново-Гутово, Барабин- 
хжого р-на, получив получку взяли 
четверть очищенной. Придя домой 
вместо того йтобы провести общее, 
собрание о разделе земли, они созвав 
весь совет забрались в завозню на
родного дома. Там они проводили 
«общее собрание», приглашали про
хожих граждан к себе на беседу с 
четвертью очищенной.

На «общем собрании» они решили 
здесь же в завозне спать до утра. 
Назавтра 11рокопьев насилу нашел 
свою фуражку и пимы; семья секре
таря Горбунова целый день искала 
«го пим с больной ноги.

Прокопьев забыл свои председа
тельские обязанности, а Горбунов 
(секретарь сельсовета) не отстает от 
своего председателя.

Деткор. Ученик У группы.

Контролер Кропачев 
заботится о куланах

Чем назвать такое головотяпство? 
18 апреля к нам в село Н.-Баган, 
Купи некого района, приехал контро
лер Центроспирта Кропачев для уче
та винной лавки Л“; 214. Он произ
вел учет у приказчика Васильева и 
не нашел никакой растраты. После 
учета Кропачев Васильева уволил,'а 
на место его посадил в винную лав
ку кулака Леонтия Меньшикова.

Меньшиков Леонтий имеет хорошее 
хозяйство и в нынешнем году намо
лотил 1000 пудов пшеницы и 500 п. 
овса.

Кроме того, этот кулак избил ми
лиционера и был за это арестован. 
У этого же Меньшикова снято поме
щение под винную лавку.

Сельсовет, сочувствуя кулаку Мень
шикову, выдал ему удостоверение о 
честности н благонадежности.

Свой.

ДЕРЕВЕНСНИЕ ПИСЬМА
В пос. Васильевском, Купин-

ского района, в лавке приказчик 
ломенюк, больше бегает по деревне 
или сидит дома, чем торгует.

Уомевкж принимая от пайщиков 
пшеницу сбрасывает кило на мешок 
который весит фунт, а разницу кла
дет себе в карман.

Пайщик.
Счетовод Бочкарев из Крас

ноярского потребобщества, Михайлов
ского района, устроил в конторе лав
ки распивочную и угощает члена 
правления потребобщества Ракова, 
председателя ревкомиссии Куруся’ 
секретаря ячейки комсомола Сорокопу- 
даи  др.

Граждане боятся, что Бочкарев 
пропьет всю лавку со своими гостя
ми,-

Жало.
ф ельдш ер Кыштовской больни

цы Говардовский плохо лечит и бе
рет взятки по три червонца. Кто взя
ток не дает, того и не лечит.

Лев.
Веселый председатель Коч

новской маслоартедц “ (Татарского 
района) Осипов слишком часто пьян
ствует. что, конечно,, отражается на 
работе.

Фома

В поселке Соколовском
В.-Ичннского района, мастер маслоар- 
тели Няколайченке пристает к убор
щицам кроет всех матом. На заводе 
грязь.

Е - в .
В с. Покровском, Чановс-кого 

: района хулиган, Б. Соколов житья 
| никому не дает. Девушки его за три 
I версты обходят.

Пров захотел Госстрах наш обмануть, 
а обманулся сам

Грибухин Пров имел прехитрый прав:
Всех обведет, опутает, обманет.

А после-ж сам доказывать вам станет 
Что он—де прав...

Услышал как-то Пров (в деревне толков страсть!)
Что будто жизнь крестьян страхует нонче власть,

И тотчас же решил лукавый мужичок 
На этом выиграть на грош—четвертачок.».

Повсюду побывал, в агентстве сбил порог,
Ну, словом, не жалел ни времени, ни ног 

II разохотился настолько наш „делец-'.
Что двадцать полисов имел он под ко”нец...

И вот хихикает тихохонько наш Пров:
„Коль двадцать лет жив буду и дзоров,

Так денег огребай лопатой 
й стану в раз—и в чести, и богатый...

А премии платить уж как-врбудь с'умею 
За полис пять рублей я в roi не пожалею,

А коли сразу все матить придется туговат*
Рассрочена быть может плата, *

Два раза в год -за полис—два е полтиной
До кой-как соберу,—мужик я—молодчина 

Про всякий час
Не даром ведь деньжишек есть запас 

В моей мошне...
Одно вот боязно лишь мне:

С'уметь то я е'умел зараз застраховаться 
И полисов, гляди, имею ровно двадцать,

А премии платить как стану—
Вот тут и быть открытому обману...

Хотя, конечно, я—мужике умом 
Да все ж читал в параграфе седыюм

По четырем лишь полисам возможно страховаться,.
Ну, обойду Госстрах—придется постараться...

Подходит срок уж премии платить - 
Не знает Пров, как ловче поступить?—

И, наконец, решил, чтоб зря не прохлаждаться,
По всем по двадцати с Госстрахом рассчитаться.

Мол, положусь на русское авось...
Но Пров в агентстве услыхал ответ таков:

„Приятель, брось...
В седьмом параграфе ведь ясно говорится,

Что страховаться лишь годится
По четырем, не больше, полисам—

Хотел нас обмануть, а обманулся сам!"

»»Барабйнсная Деревия“  помогла

Всесоюзный с‘езд колхозов

ругаетСоколов избивает девушек, 
их матом.

Наблюдающий
С енр гтгр ь  сельсовета д.

Яркудь-Малиново, Меныциковского 
района, Халюккн плюет на всех с 
высоты своего секретарского величия. 
Всех материт, а как до дела, так 
просит руку золотить.

Селькор № 132.

Погорел ы-кие правленцы
пролили быгос

В деревне II огород ко, Чановского 
района, организовалось бычье това
рищество.

Все негодные бычки были забра
кованы и товарищество приобрело 
два хороших быка-производителя.

Правление товарищества этих бы
ков пропило.

Б. П. Н.

На снимке— делегаты с езда т. Беркетов из Рязани, слева тов. 
Горобец из Одессщины,

Ученика Погорельской 
школы засели 

коллекти нны й огород
Ученики Погорельской школы, Ча

новского района, завели опытный 
коллективный огород.

На огороде проводятся опыты по 
восьми пильному севообороту.

На первом поле посеена вика, на 
втором—люцерна, на третьем—аме
риканский пырей, на четвертом— 
пшеница, на пятом—пар, на шестом 
—морковь, на седьмом—свекла и на 
восьмом—овес.

Желаем погорельским школьникам 
успеха.

Хохлов.

Всходы хлебов хорошие
У нас в Баклушевском районе 

всходы хлебов (хорошие. Крестьяне 
ждут хорошего урожая.

Отрадно отметить, что вредителей 
сельского хозяйства не наблюдается.

Зоркий.

Кундранцы сам ообло
ж ение  проводят для
попа, а для ш колы  

не хотят
Плохо прошло самообложение в се

ле Нундрань, Убннекого района. Ку
лаки горой стояли:

— Ие надо нам самообложение.
Самообложение принято в размере 

17 процентов к сельхозналогу. Зато 
кундранцы хорошо провели самообло
жение в пользу попа.

В один день они собрали для не
го 45 пудов печеного хлеба, на 40 
рублей яиц н 100 рублей деньгами.

Всего в пользу попа в течение, 
одного дня собрано 350 рублей.Точ.

В В.-Иче организован 
охотрыбацкий коллектив

В В.-Иче на-днях организован охот
рыбацкий коллектив.

В коллектив вступили все охотни
ки и рыбаки. Вася.

У евгеньевцев пай все 
еще 6 руб. 84 коп.

В одном из номеров «Барабинской 
Деревни» в заметке сообщалось, что 
в Евгеньевском потребобществе сред
ний пай на 1 марта был 5 рублей 
90 коп. Прочитали евгеньевцы за
метку н обиделись—просят испра
вить «на первое марта у нас 5 руб. 
90 коп. пай не был, а был 4 рубля 
97 коп.»

Пишут дальше —в Евгеньевском 
потребобществе средний пай на 1 
пайщика на 20 мая был 6 рублей 
84 коп. В общество входят 2 селе
ния в д. Евгеньевской пай 7 руб., 
а в Н.-Троицкой—6 руб. 8 коп.

Маловато евгеньевцы, время-то 
прошло много, а дело со сбором паев 
далеко вперед не ушло.

Свой.

По заметке „Убинекая кредитка по 
несколько раз взыскивает одну и ту же 
ссуду" помещенную в номере 30 „Ваха
битской Деревни" рабоче-крестьянская 
инспекция произвела расследование.

Факт подтвердился. РКП предложено 
окрселькредсоюзу об'явить выговор 
правлению кредитного товарищества, с 
опубликованием в печати. Ссуду вторич
но взысканную предложено возвратить, 
а расходы получившиеся при вторичном 
взыскании отнести на счет правления 
товарищества.

По заметке помещенной в .V» 36. в 
которой сообщалось, что приказчик Ки
рилловской потребилевки, Убитского

района Дадолин заготовил видимо н е
видимо 40 градусной, а о хлебе не по
беспокоился. РКП произведено рассле
дование, -факт подтвердился и Дался* ну 
райкомом поставлено на вид.

В средине мая редакцией была полу
чена заметка от корреспондента „Вну
ка" о том, что секретарь окрземуправ- 
ления Прибытков больше полгола дер
жал в своем кармане 100 рублей денег, 
отпущенных земуправленцем михайлов
ским крестьянам для постройки скотно
го двора. Заметка была направлена для 
расследонання в рабоче-крестьянскую 
инспекцию. Факт подтвердился вод
ностью и Прибытков с работы снят.

Зам. редактора И. Александров. Издатели: Барабинский
Окружком В КП (б) и Окрисполком.

ВЯ&ЖИ2

Наименее прэм кооператнвное товарищ ество  
о хо тн и ко в  и ры баков

Д О В О Д И Т  Д О  С В Е Д Е Н И Я  В С Е Х

♦ ♦ ♦  ОХОТНИКОВ - ПАЙЩИКОВ Т-ВА ♦ ♦ ♦
о том, что в течение июня и июля месяцев сего года

В КО НТО РЕ КА ННС КО ГО  ТО В А РИ Щ ЕС ТВ А
будет производиться выдача 5 процентного бонуса охотникам, сдавав
шим пушнину в сезон 1927-28 года, при чем при явке охотников за полу
чением бонуса—они должны иметь на руках фактуры на сданную пуш

нину и членские билеты товарищества..
Правление.
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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПРОМЫШЛЕННЫЙ ТРЕСТ 

„ГОСШВЕЙМДШИНА"
настоящим об‘являет, что после некоторого перерыва вновь прмп во дится р

❖  ♦ ♦ ПРОДАЖА ШВЕЙНЫХ МАШИН ♦ ♦ ♦
с рассрочкой платежа. Кооперации вексельный кредит.

Гор. Барабпнск, Базарная площтдь.
Барабинское агентство.

г.ГДиМЫЖЧВЕ»* - SSS35-

У Ш Л И

Посланы писыка 
следующим товарищам

Седьмая сотня
31. „Кательникову" — д. Сарбалык ; 

32. „Д. Берс“— с. Кузнецово, 33. „Аку 
Е.“—с. Убннское, 34. „Возмущенный"— 
с. Зюзя, 35. „Вой Н. В."—д. Филошенко, | 
36. „Пэ И. В.“—д. Н.-Кондакова, 37. „Ба- 
раб. П.“—с. Верх-Тарское, 38. „Ж. К. 
Е. А"—д, Камыши, 39. „ЕфтА.“—с.Ни
кулино, 40. „Сабинину '—тор. Татарск, 
41. „Сапр. И."—с. Вознесенское, 42 „Клен" 
—д. Козлова. 43. „Угадай-ка“—д. Ворон- 
цовская, 44. „Чубко"—с. В.-Ича, 45. 
„Сук“—д. Кормышак, 46. „Свой"—с. Ча
ны, 47. „Недьта“—д. Н.-Плотникова, 
48. „Дор И."—д. Березовка, 49. „Сте- 
лев“—д. Коршуновка, 50. „Кав Як"—с. 
Кундран, 51. „Пеиг. Фин.“—д. Маныше- 
ва, 52, „Знакомый"—пос. Рождествен
ский, 53 „Зарщ А.“—пос. Иестеревскпй. 
54. „Еременко"—г. Ьарабинск, 55. „Мае 
Е. С,“—с. Убинское, 56. „Учков“—д. 
Красный Яр, 57. „Вдон А. Г.“—пос. 
Митрофановский, 58. „Веч Н.“—с. Мень 
щиково, 59. Бесн. Б.“—с. Кыштовка,

с подножного корма 3 ло
шади: 1) кобыла гнедая, 

20 лет, грива на правую сторону, уши 
целы; 2) мерин светло-рыжий,^грива на 
правую сторону, уши целы: 3) кобыла 
рыжая, 2-х лет, грива на левую сторо
ну, уши целы.

Знающих просят сообщить или доста
вить в поселок Покровский, Купинекого 
района, Коробейникову К. Г. ^

\ / |  j m n  лошадь, масти рыже-иг- 
L O J  1 Г \  реняя, уши целы, гржва 

стрижена, на лбу звезда, на верхней 
губе белое пятно. Знающих просят со
общить или доставить в дер. Казанце
ву, Казанского района, Боголюбову В. С.

664

П Р О Д А Е Т С Я
машина-шерсточесалка с установ
кой- за 450 рублей.

Поселок Георгиевский, Убинеког® 
района, Алещенко П. 067

—  П родается дом —
с надворными постройками, гор. Бара-
бинск, Октябрьская улица

Пристала собак а-сам ец
6-го мая, черная, пудель на от. Бара
бпнск. Через три дня буду считать сво
ей, Советская № 19, Абрамов. Каввск-

342

У тер я н н ы е д окум енты  считать  недействительны м и
43/2268Членский билет Л 

имя Гушталова
выд. на,

667
Удостоверение личности Аё 221, выд 

на имя Марченко В. А. 669
Провизионный билет на проезд по 

ж.-д., выд. на имя Рибитской С.
670

Учетно конская книжка № 498, выд. 
9 В. К. У. Баклушевского рика на имя 
Лепокурова Д. А. 675

Квитанция об уплате денег за усадь 
бу, копия купчей на усадьбу у гр-на 
Слобкова, справка с протокола об отка
зе Слобкову заспройки усадьбы, копия 
с договора с указанием застройки Слоб 
кову 12 с. и другие документы на имя 
Турнаевой Е. Д. 340

Две членских книжки рабкоопа за 
№ 2982 и 3240, вид. на имя Рябухина 
П. М. и М. М. ‘ 341

Расписка на лошадь масти соловой- 
уши целы, грива на правую сторону на
йма Шиппцина С. М.

Учетно-воинская книжка н удосто
верение личности J6119—237808, выд, на 
имя Гладукова М. П. DOil

Учетно-конская карточка, выд. Да
новским риком па имя Солдатова Г. С.

666
Членская книжка, выд. Каннским 

рабкоопом на имя Ловягиной М. М.

Профбилет союза СТС 
имя Вольской В.

344
,\> 1558 на

346
Профбилет № 272, выд. союзом СТС 

на имя '1юрпнон 3. •
347

Патент на право торговли кож
сырьем на имя Мусинова Т. *48
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